
ВАЖНО 

НОВОБРАНЦЕВ 
НЕ БУДЕТ
В ЗОНЕ СВО
Глава РСО–А 
Сергей МЕНЯЙЛО 
провел заседание 
республиканской 
призывной комиссии.

В.СЕВЕРНАЯ

Участниками встречи ста-
ли члены республиканского 
правительства, главы муни-
ципальных образований, пред-
ставители военного комисса-
риата РСО–А и МВД. 

Одним из главных пунктов 
повестки была организация 
призыва граждан на военную 
службу осенью 2022 года в Се-
верной Осетии. Мероприятия 
проводятся военным комис-
сариатом республики в пла-
новом режиме в соответствии 
с Указом Президента России 
и будут завершены в декабре 
текущего года. 

Сергей Меняйло призвал от-
ветственных лиц своевремен-
но и полностью выполнить за-
дание осеннего призыва и не 
допустить срыва обязательно-
го установленного срока. 

Кроме того, глава республи-
ки подчеркнул, что ключевая 
задача сегодня – объяснить 
призывникам и их родителям, 
что новобранцы осеннего при-
зыва не будут направлены в 
зону проведения специальной 
военной операции. Их также 
не будут отправлять в воин-
ские части, дислоцирован-
ные в Донецкой и Луганской 
республиках, Запорожской и 
Херсонской областях. 

ИТОГИ  Завершилась экспедиция 
«Концепция комплексного регионального 
туристского маршрута по территории РСО–А» 

«ОСТАВЛЯЯ В ГОРАХ 
СВОЕ СЕРДЦЕ…»
В «Точке кипения – Владикавказ» состоялась 
презентация авторского туристического маршрута. 
На протяжении почти двух недель учащиеся ведущих 
вузов России в составе 10 человек работали над 
стратегическим развитием туриндустрии нашей 
республики в рамках программы студенческих 
экспедиций «Открываем Россию заново».

Аделина КАМБЕГОВА

Посетить Северную Осетию и за 12 
дней ознакомиться с ее достоприме-
чательностями, культурой, памятни-
ками исторического наследия, тради-
циями и языком – задача не из легких. 
Но участники конкурса «Открываем 
Россию заново» справились с ней на 
все сто. А результатом их трудов стал 
авторский туристический маршрут, 
который охватывает главные «точки 
притяжения» республики.

Экспедиция в Северной Осетии 
была организована при поддержке 
Северо-Осетинского государственно-
го университета им. К. Л. Хетагурова 
и Комитета РСО-А по туризму. Сам 
проект «Открываем Россию зано-
во» реализуется компанией «Кавказ.
РФ», НИУ «Высшая школа эконо-
мики» и АНО «Россия – страна воз-
можностей». Его цель – привлечение 
юных исследователей для решения 

актуальных задач в области туризма 
конкретного региона. 

«Мы подвели итоги замечательного 
проекта: студенты ведущих вузов 
страны каждый день работали в рам-
ках обобщения информации, которую 
они получили на экспедиции, и ис-
пользовали ее с максимальной поль-
зой. Нами было получено много инте-
ресных рекомендаций о том, какие ме-
роприятия нужно провести в регионе 
и кого можно приглашать, – отметил 
ректор СОГУ Алан Огоев. – Проект 
получился потрясающим – это новый 
взгляд от нашей молодежи. Уверен, 
дальше он будет только масштаби-
роваться. Что касается нашего реги-
она – ребята предложили несколько 
маршрутов, локаций, которые можно 
проектировать и «упаковывать» для 
дальнейшей реализации. Надеюсь, 
что все будет применено в жизни».

(Окончание на 2-й стр.)
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К СВЕДЕНИЮ
Óâàæàåìûå æèòåëè ðåñïóáëèêè!

11 НОЯБРЯ «Почта России» проводит
традиционный «День подписчика»!
Подписавшись  в любом почтовом отделении  

на 2 и более издания, вы можете принять участие  
в розыгрыше призов по адресу: пр. Коста, 134, 
почтовое отделение № 3 или  в почтовом отде-
лении при районном почтамте. Обязательным 
условием акции является подписка на одну 
ежедневную газету.

Вас ждут  ценные призы, бесплатная под-
писка  и многое другое. 

Главные призы – электроплита (для город-
ских подписчиков)

и мультиварки (для жителей районов)!
АО «Почта России»

61.06 61.24+0,08 +0,42

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  МЫ ВМЕСТЕ. В рамках акции «Посылка 
солдату» Северная Осетия в очередной раз 
отправила гуманитарную помощь в зону спец-
операции – продукты, предметы первой не-
обходимости, одежду. Всего 14,5 т. В каждой 
коробке находятся письма от детей. Они благо-
дарят бойцов за героические подвиги и желают 
им скорейшего возвращения.
♦  ВСЕ ЛУЧШЕЕ – ДЕТЯМ. Школьники до 14 

лет могут бесплатно посещать музеи и театры 
республики. Все это осуществляется по про-
грамме «Музей – детям». По словам министра 
образования и науки РСО–А Эллы Алибековой, 
около 16 тысяч ребят уже посетили музеи. От-
метим, что Министерство образования и науки 
и Министерство культуры работают над этим 
проектом совместно.
♦  ВЫШЕЛ В СВЕТ. Во Владикавказе издан 

новый том «Энциклопедии осетинской нартиа-
ды». По словам директора Владикавказского 
научного центра Российской академии наук 
Алексея Чибирова, это десятилетний итог 
работы 50 ученых. Презентация проекта пла-
нируется после выпуска всех трех томов, после 
чего книги поступят в продажу в Северной и 
Южной Осетии.
♦  ГОРЫ МУСОРА. В Ирафском районе Рос-

сельхознадзор выявил несанкционированную 
свалку, площадь которой составляет 7 тысяч 
кв. метров. На данном участке присутствует 
скопление строительных и бытовых отходов. 
Россельхознадзор объявил предостережение 
о недопустимости нарушения обязательных 
требований земельного законодательства АМС 
Лескенского сельского поселения и направил 
досудебную претензию.

Пульс республикиПульс республики

10 НОЯБРЯ 2022 ГОДА
ЧЕТВЕРГ 

№ 207 (28644)

восход  6:46
заход  16:42

долгота дня  9:56

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 10 ноября 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, без 

существенных осадков. Утром местами туман. Температура воздуха 
по республике 8–13, во Владикавказе – 8–10 градусов. 

Позитивная стратегия 
«Умного маршрута»

ТАСС. Десант
в Пятигорске

В следующем 
номере:

ВОПРОС ДНЯ

Чтобы старость не была одинокой…
Алекандра КОНДРАТЬЕВА, многодет-

ная мама:
– Говорят, возраст определяется не ко-

личеством прожитых лет, а состоянием 
души. И это, безусловно, так! Когда видишь 
активных, не уставших от жизни пожилых 
людей, то понимаешь, как им повезло. А еще 
бытует мнение, что старость – это золотое 
время. Видимо, людей старшего поколения, 
их жизнь, мудрые поступки можно сравнить 
только лишь с чем-то драгоценным.

У нас с братом была бабушка по отцу, де-
душку не знали – погиб во время Великой Оте-
чественной войны. А родители мамы жили 
в другом регионе, умерли, когда мы были 
еще совсем малы. Отношение родителей к 
бабушке для меня останется примером на 
всю жизнь. Папа с мамой всегда обраща-
лись к ней за советом, даже если в этом не 
было никакой нужды и потребности. Сейчас 
я уже понимаю – почему. Потому что ее 
жизненный опыт и мудрые напутствия были 
необходимы. Это придавало бабушке силы, 
обязывало ее быть всегда в форме. А еще 
с нами по соседству жила одинокая, уже 
преклонного возраста женщина. Никого из 
родных у нее не осталось. Бабушка всегда 
нас наставляла: «Найдите минутку, чтобы 
навестить, обнять ее. Всех подарков дороже 
ей наше внимание и возможность погово-
рить. Не оставляйте пожилых в одиночестве 
надолго. И за это вам воздастся!» На всю 
жизнь запомнила ее слова. Сегодня стара-
юсь так же относиться к свекру и свекрови, 
тому же учу уже своих троих детей…

Давид ШАНАЕВ, студент:
– Пожилым людям очень важно чувство-

вать себя нужными, видеть заботу о себе и 
самим приносить пользу. На долю людей 
старшего поколения выпали тяжелейшие 
испытания. Считаю, что забота о пожилых 
людях является одной из приоритетных 

задач государства и всего общества. У нас 
в республике есть волонтерский штаб, ко-
торый помогает пожилым и маломобильным 
людям. Они покупают и доставляют продук-
ты, медикаменты и товары первой необходи-
мости. К сожалению, на сегодняшний день 
немало одиноких людей пожилого возраста. 
И именно такие волонтерские объединения 
не просто оказывают своевременную по-
мощь, но и делают все возможное, чтобы 
люди старшего поколения не чувствовали 
себя беззащитными и забытыми. 

Людмила УРМАНОВА, юрисконсульт 
ГБУ «КЦСОН Затеречного района»:

– Для одинокого пожилого человека любой 
выход «в люди» – сам по себе праздник. 
Особенно на фоне ежедневной домашней 
рутины: надоевшего телевизора, предсказу-
емых соседок на лавочке у подъезда. Можно 
ли это изменить? Да, и для этого не придется 
прилагать каких-то неимоверных усилий. 
Можно встать на учет в ГБУ «КЦСОН ЗР»: у 
нас обязательно найдутся такие же бабушки 
или дедушки. А дальше – новые знакомства, 
разные клубы по интересам, прогулки на 
свежем воздухе, походы в театры, экскур-
сии, и одиночество обязательно отступит.

Элла УСОВА, г. Владикавказ:
– Несколько лет назад я оказалась не 

только свидетелем, но и в какой-то степени 
причастной к одной человеческой драме. Да, 
именно так я расцениваю ситуацию, когда че-
ловек преклонных лет оказался один на один 
со своей старостью, болезнями, страхами. 
При том, что у него есть дети, которые живут 
в других городах. Вместо того, чтобы при-
ехать во Владикавказ и помочь родному отцу, 
они звонили знакомым и соседям и просили 
их присмотреть: купить лекарства, свозить к 
врачу-специалисту, навестить в больнице… 
Мы, конечно, не отказывали в просьбах, 
старика было жалко. Но чем дальше, тем 

больше просьбы звучали как приказы, а то и 
вовсе как претензии, что мы делаем что-то не 
так… В общем, старик не дождался приезда 
детей, не почувствовал их тепла и заботы. 
А ведь он всю жизнь работал, сделал все, 
чтобы они получили образование, выбились 
в люди. Недаром сказано: самое трудное в 
жизни – это ждать, отдавать долги и иметь 
неблагодарных детей.

Георгий БЕЛИКОВ, директор ГБУ «Ре-
спубликанский дом инвалидов «Забота»:

– Разные жизненные ситуации приводят 
людей в наше учреждение, и, конечно же, 
мы стараемся, чтобы каждый из них по-
чувствовал заботу. И заключается она не 
только в  получении правильного питания и 
медицинской помощи, но и непосредствен-
ном участии наших подопечных в различ-
ных культмассовых мероприятиях. Это и 
посещение музеев, концертов, прогулок в 
парковых зонах, и участие в спортивных и 
интеллектуальных турнирах, ну и, конечно, 
просто душевное общение между собой! Все 
это способствует благоприятной атмосфере 
в учреждении, а также тому, что люди не 
чувствуют себя одинокими.

Наталья, 40 лет:
– В молодости редко кто задумывается 

о своей старости. Кажется, что всегда 
будем молодыми и полными сил. А когда 
приходит «осень жизни», зачастую оказы-
ваемся не готовыми к ней, обижаемся на 
мелочи, становимся раздражительными… 
А мне кажется, надо все периоды жизни 
принимать с оптимизмом – радуйтесь, что 
вам повезло дожить до старости. Не всем 
выпадает такое счастье! А что касается 
одинокой старости, мы должны давать при-
мер своим детям. Если сами с уважением и 
любовью заботимся о своих родителях, есть 
уверенность в том, что точно так же будут 
поступать и наши дети.

Мы – россияне!

ГОСПОДДЕРЖКА  Есть крепкое производство, есть и отчисления в бюджет 

БЕЗ ПРОБЛЕМ И С ВЫГОДОЙ
ООО «Гранит-Ир» 
получило займ в 
размере 50 млн рублей 
на приобретение 
оборудования на выгодных 
условиях. На днях было 
подписано соглашение 
с Фондом развития 
промышленности Северной 
Осетии. 

Тамара БУНТУРИ
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

«Это очень привлекательные 
условия, я бы сказал, беспреце-
дентные, – прокомментировал 
ситуацию генеральный директор 
предприятия Вадим Тагзиев (на 
фото). – Сумма выдается под 3% 
годовых на 5 лет, плюс сам займ 
начинаешь погашать только через 
три года. Это позволит нам заку-
пить необходимое оборудование, 
улучшить качество выпускаемой 
продукции, нарастить ее объем и 
создать новые рабочие места». 

Компания по добыче и перера-
ботке доломита была зарегистри-
рована в 2000 году и с тех пор вы-
шла на первые позиции в России 
по производству изделий из этого 
вида камня. Заказчики– крупные 
российские города – с удоволь-
ствием приобретают архитектур-
ные изделия, плитку, элементы 
декора из доломита, используют 
его для облицовки зданий в пре-
стижных районах. Благородный 
серый и редкий бежевый цвета 
отлично выглядят визуально, а сам 
камень прочен и приятен на ощупь. 

«Сегодня мы работаем только на 
заказ, затариваться на складах не 
имеет смысла, – поясняет Вадим. 
– Своим клиентам мы предлагаем 
различную фактуру: матовую, по-
лированную, в стиле «антика» и 
др.,  а они сами выбирают, что им 
нужно». 

Добыча камня происходит на ка-
рьере, причем очень важно сохра-
нить целостность камня, поэтому 
его бережно как бы отрезают со 
скалы и отправляют на обработку. 
А в цехе при помощи специальных 
станков, технологий и умелых рук 

доводят до нужной кондиции. 
Также «Гранит– Ир» занимается 

и переработкой гранита. Вот толь-
ко завозить его приходится извне. 

Штатная численность – 70 че-
ловек. Примечательно, что сам 
генеральный директор пять лет 
назад пришел на производство 
начальником цеха, изучил все опе-
рации и может подменить любого 
сотрудника. Хотя ранее Вадим 
Тагзиев, юрист по образованию, 10 
лет проработал в Администрации 
Главы и Правительства РСО–А, 
Казалось бы, от бумаг – к камню?! 
А вот случилось, и он нисколько 
не жалеет. Под его руководством 
предприятие успешно развивается 
и завоевывает рынки сбыта. 

И хотя сейчас от заказчиков от-
боя нет, есть желание идти вперед, 
и льготный займ по программе 
Министерства промышленности и 

инвестиций республики как никог-
да кстати. 

Но проблема все же есть. Она 
очень характерна для нашей респу-
блики: нехватка рабочих рук.  «Нам 
нужны специалисты практически 
на все позиции, – говорит Вадим. – 
Только крановщики должны иметь 
специальный документ об обуче-
нии, остальных – разнорабочих, 
слесарей, электриков и пр. – мы 
готовы обучать на месте. Недю-
жинная физическая сила не требу-
ется: везде станки, модернизация 
процесса». По словам директора, 
приходят те, кому за 50… Моло-
дежь не спешит. 

А жаль. У компании отличная 
рекомендация, стабильный доход 
и большие реальные перспекти-
вы. Выгодный займ позволит за-
крепить уже имеющиеся успехи и 
создать задел на будущее. 

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляет набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

Обратите внимание
По поручению Главы РСО–А Сергея 

Меняйло в республике на базе Ресурсного 
центра поддержки добровольчества в ЧС 
создан колл-центр для информирования и 
оказания консультативной помощи мобили-
зованным гражданам и их родственникам.

Многоканальный телефон колл-центра 
для связи с волонтерами и специалистами:

77-62-67 – с 8.00 до 20.00.

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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С ЗАБОТОЙ О СТАРШИХ

ЗА ЧАШКОЙ ЧАЯ

Очередной рабочий день для Председателя 
Парламента Таймураза Тускаева запомнится 
не только официальными и протокольными 
мероприятиями. Руководитель законодательного 
органа власти побывал в гостях у Георгия КОЗАЕВА 
– депутата Верховного Совета СО АССР, Верховного 
Совета РФ, Парламента РСО–А первых двух созывов. 
Повод – лично поздравить Георгия Сафонкаевича 
с днем рождения. Спикер парламента преподнес 
имениннику подарочное издание Нартских сказаний 
с пожеланиями добра, счастья и благополучия. 

Ф. ХАДАШЕВА

«Ваша деятельность была многогранной, какую бы должность ни зани-
мали – трудились на совесть. Желаю Вам крепкого здоровья и долгих лет 
жизни на радость семье и нам, людям, которые так или иначе имели честь 
с Вами работать, общаться и дружить!» – сказал Таймураз Русланович.

В свою очередь Георгий Козаев поблагодарил гостя за визит и внима-
ние: «Очень приятно, что вспомнили и нашли время поздравить лично, 
это дорогого стоит».

Кроме депутатской деятельности, Таймураза Тускаева и Георгия 
Козаева объединяет еще одна стезя – ректорство ГГАУ. Образование и 
законотворчество стали главными темами беседы, прошедшей за чашкой 
чая. Хотя  формулировка эта весьма условная – на столе три пирога в 
честь уважаемого старшего и угощения в лучших традициях кавказского 
застолья, а за столом вся многочисленная родня. У Георгия Козаева и его 
супруги Тамары двое детей, шесть внуков и уже семь правнуков. 

К разговору присоединился сын Георгия Козаева – Сергей, напомнив, 
что Таймураз Русланович преподавал ему на четвертом курсе сельско-
хозяйственного института дисциплину по экономике.

«У вас был очень сильный курс», – подтвердил Таймураз Русланович. 
«Между нами – студентами и преподавателем Таймуразом Руслано-

вичем была небольшая разница в возрасте, всего пять лет, но Вы хоть и 
были молодым, но достаточно требовательным педагогом, который знал 
свой предмет и умел им заразить», – сказал Сергей Козаев.

За многолетнюю плодотворную деятельность в органах государствен-
ной власти и большой вклад в развитие высшего образования республики 
Таймураз Русланович вручил Почетную грамоту Георгию Козаеву со 
словами: «Уверен, мы встретимся еще и в следующем году на Вашем 
юбилее».

По сей день в законодательном органе власти вспоминают Георгия 
Козаева добрым словом, особо отмечая его принципиальный, порой 
жесткий и требовательный подход к делу, что, впрочем, не мешало ему 
быть справедливым и честным человеком. 
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ПРИЗНАНИЕ  В Северо-Осетинской государственной медицинской академии торжественно 
чествовали сотрудников Роспотребнадзора

МОЩНАЯ АРМИЯ НАСТОЯЩИХ ПРОФЕССИОНАЛОВ
Председатель 
Правительства РСО–А 
Борис ДЖАНАЕВ от 
имени Главы республики 
Сергея МЕНЯЙЛО и от 
себя лично поздравил 
сотрудников Управления 
Роспотребнадзора 
по Северной Осетии 
со 100-летием со дня 
образования санитарно-
эпидемиологической 
службы России.

В.СЕВЕРНАЯ

– Это отличный повод поблаго-
дарить каждого из вас за большой 
вклад, который вы вносите в без-
опасность Северной Осетии и наших 
граждан. Значимость деятельности 
ведомства во все времена была вы-
сокой. В богатую историю службы 
вписаны имена выдающихся ученых 
и врачей. Сегодня Роспотребнадзор 
– это масштабная структура, кото-
рая занимается широким кругом 
задач. А коллектив – мощная армия 
настоящих профессионалов. Это 
мы видели в сложных условиях 
пандемии. И наблюдаем ежедневно. 
Уверен, что вы и дальше будете дер-
жать руку на пульсе и справляться 

с любыми вызовами. Спасибо вам 
за совместную работу, за компе-
тентность и верность своему делу! 
Желаю реализации всех намечен-
ных целей во благо нашей Осетии! 
– отметил в своем выступлении Борис 
Джанаев.

Премьер-министр вручил республи-
канские награды работникам здраво-
охранения.

Указом Главы РСО–А за заслуги в 
области здравоохранения и много-
летнюю плодотворную деятельность 
почетное звание «Заслуженный работ-
ник здравоохранения РСО–А» присво-
ено: главному специалисту-эксперту 
отдела эпидемиологического надзора 

Управления Роспотребнадзора по 
РСО–А Белле Амбаловой; главному 
специалисту-эксперту территориаль-
ного отдела Управления Роспотреб-
надзора по РСО–А в Правобережном 
районе Юле Байцаевой; заведующе-
му лабораторией санитарно-гигиени-
ческих исследований «Центра гигиены 
и эпидемиологии в РСО–А» Людмиле 
Дзагуровой; заведующему отделом 
«Центра гигиены и эпидемиологии в 
РСО–А» Оксане Дзиовой; заведую-
щему отделением физических мето-
дов исследований «Центра гигиены и 
эпидемиологии в РСО–А» Мае Кайту-
ковой; старшему специалисту 1 раз-
ряда территориального отдела Управ-

ления Роспотребнадзора по РСО–А в 
Моздокском районе Надежде Кало-
евой; помощнику врача-эпидемиолога 
«Центра гигиены и эпидемиологии в 
РСО–А» Валентине Сапуновой; ин-
женеру отдела гражданской обороны 
и чрезвычайных ситуаций «Центра 
гигиены и эпидемиологии в РСО–А» 
Злате Смирновой; врачу-лаборанту 
лаборатории санитарно-гигиениче-
ских исследований филиала «Центра 
гигиены и эпидемиологии в РСО–А» в 
Моздокском районе Зинаиде Тебие-
вой; заместителю начальника отдела 
санитарного надзора Управления 
Роспотребнадзора по РСО–А Галине 
Хачмамуковой.

За плодотворную деятельность в 
системе здравоохранения республи-
ки ряду сотрудников отрасли были 
вручены Почетные грамоты РСО–А 
и Благодарственные письма главы 
республики. 

Присутствующих поздравили заме-
ститель Председателя Правительства 
РСО–А Александр Реутов, заме-
ститель Председателя Парламента 
РСО–А Асланбек Гутнов, министр 
здравоохранения РСО–А Сослан Те-
биев, начальник Главного управления 
МЧС России по РСО–А Александр 
Хоружий, руководитель Управления 
Росздравнадзора по РСО–А Ольга 
Давыдова, глава Администрации 
местного самоуправления г. Владикав-
каза Вячеслав Мильдзихов.

В ПАРЛАМЕНТЕ  Законодательный орган 
республики обозначил основные задачи 
финансирования на следующий год

БЮДЖЕТ – 
ВСЕМУ ГОЛОВА!
Вчера под председательством Таймураза ТУСКАЕВА 
состоялось заседание парламента республики. В повестке 
дня значилось всего два вопроса, однако важность одного из 
них стоила десятков многих. 

Всеволод РЯЗАНОВ

Заседание началось с процедурного 
вопроса – оглашения решения Центриз-
биркома республики, утвердившего де-
путатом парламента от партии «Единая 
Россия» Андрея Попова. Ему передан 
мандат до недавнего времени бывшего 
депутатом, а ныне – сенатора РФ Вита-
лия Назаренко, который также участво-
вал в заседании.

Вторым вопросом повестки дня значился 
проект закона об изменениях в текущем 
республиканском бюджете. С докладом 
выступил врио министра финансов Олег 
Исаков. Он сообщил о том, что в резуль-
тате дополнительного финансирования из 
федерального бюджета, а также сверхпла-
нового роста сбора собственных налоговых 
и неналоговых поступлений значительно 
выросли как доходы, так и расходы бюд-
жета республики.

Так, совокупный доход вырос  почти 
на 6,84 млрд. руб., в которых доля соб-
ственных доходов составила примерно 
780 млн руб. Расходы выросли более чем 
на 7,91 млрд. руб. В итоге доходная часть 
бюджета-22 достигла без малого 51 млрд. 
руб., а расходная – почти 53,8 млрд. руб. 
Дефицит бюджета составляет около 2,85 
млрд. руб. Госдолг республики сократил-
ся до 9,8 млрд. руб.

Руководитель Минфина подробно от-
разил все источники поступлений сверх-
плановых доходов, а также все направ-
ления расходования дополнительно по-
лученных средств. Так, дополнительное 
финансирование получили все министер-
ства и ведомства на выполнение задач 
роста как производства, так и социальной 
сферы, включая зарплаты бюджетникам 
и социальные выплаты льготным катего-
риям граждан.

Также в докладе были обозначены 
основные задачи бюджетного финансиро-
вания на следующий год. Главные из них 
– это сохранение достигнутых позитивных 
тенденций роста экономики, выполнение 
в полном объеме всех социальных обяза-
тельств государства перед гражданами 
и максимальное снижение негативного 
влияния внешнеполитических и экономи-
ческих факторов и COVID-19 на экономи-
ку и имущественное положение граждан.

С содокладами по проекту закона вы-
ступили руководитель Контрольно-счет-
ной палаты Инал Калицов и зам. предсе-

дателя Комитета по бюджету парламента 
Александр Тавитов. Законопроект был 
рассмотрен парламентом сразу в двух 
чтениях и принят.

Давая оценку только что принято-
му закону, Таймураз Тускаев отметил 
важность его параметров для развития 
экономики и социального благополучия 
жителей республики. В связи с этим 
он поблагодарил всех участников про-
цесса разработки и принятия бюджета, 
а также призвал членов правительства 
и депутатов парламента еще активнее 
работать над разработкой бюджетов 
следующих лет.

Далее, уже вне рамок обсуждения бюд-
жета, по инициативе Таймураза Туска-
ева состоялось обсуждение некоторых 
наиболее важных социально-экономи-
ческих вопросов с участием ряда чле-
нов правительства. Так, первый из них 
касался работы недавно сформирован-
ного инвестиционного фонда. Министр 
промышленности и инвестиций Олег 
Марзоев подробно рассказал о первых 
шагах фонда, порядке приема заявок на 
инвестиции от предприятий республики и 
перспективах этой деятельности.

Замминистра ЖКХ, топлива и энерге-
тики Алан Хадиков ответил на вопро-
сы депутатов о предстоящей работе 
создаваемого под эгидой министерства 
Единого расчетно-кассового центра. В 
связи с этим депутаты выразили недо-
вольство своих избирателей тем, что в 
большинстве районов республики плату 
за газ принимают сторонние организа-
ции, взимающие сверх платы немалый 
процент.

В ответ замминистра сообщил, что 
МинЖКХ направило письмо поставщи-
ку газа с просьбой обеспечить во всех 
районах республики прием платежей за 
свою услугу без посредников и уплаты 
процентов. На это Таймураз Тускаев за-
явил, что министерство должно добиться 
исполнения своего требования.

Также депутатов интересовал ход 
реконструкции стадиона «Спартак». 
Министр строительства и архитектуры 
Константин Моргоев сообщил, что до 
конца года будет выполнено 45% всех 
объемов работ по реконструкции, завер-
шение строительства намечено на конец 
следующего года. Однако при опережа-
ющем федеральном финансировании 
работы могут быть закончены и раньше.

ЛЕГЕНДА СПОРТА 
Имя Сослана Андиева 
золотыми буквами 
вписано в историю 
республики

«БОРОЛСЯ 
КРАСИВО,
С НЕОТРАЗИМОЙ 
УЛЫБКОЙ…»
«СО» писала о том, что 
в минувшие выходные 
во Владикавказе прошел 
Всероссийский турнир по 
вольной борьбе памяти 
двукратного олимпийского 
чемпиона Сослана 
Петровича АНДИЕВА. В 
тот же день на стене дома, 
где жил легендарный 
борец, в его честь открыли 
мемориальную доску. На 
торжественной церемонии 
присутствовали почетные 
гости, в числе которых были 
сенаторы Совета Федерации 
Таймураз МАМСУРОВ и 
Виталий НАЗАРЕНКО, а 
также друзья выдающегося 
спортсмена.

Один из его соратников и близких 
друзей – четырехкратный олимпий-
ский чемпион, одиннадцатикратный 
чемпион мира, лучший спортсмен XX 
века, выдающийся биатлонист Алек-
сандр Иванович ТИХОНОВ (на фото) 
не смог присутствовать на торже-
ствах. В преддверии турнира имени 
двукратного олимпийского чемпиона 
через «СО» он обратился к жителям 
Северной Осетии:

 – Я уверен, что турнир памяти Со-
слана Андиева, моего друга и, как я его 
называл, младшего брата, прошел на 
самом высоком уровне. 

Сослан прожил красивую борцов-
скую жизнь в большом спорте. Вы-
играть две олимпиады в таком пре-
стижном весе – это дорогого стоит! К 
тому же осетинский богатырь всегда 
становился украшением любого со-
стязания. Боролся красиво, с неот-
разимой улыбкой. Мне он был другом 
и братом не только на спортивных 
аренах, во время соревнований и тур-
ниров, но и в жизни.

Я много раз бывал в Северной Осе-
тии, гостил в его доме. К великому со-
жалению, Сослана сегодня нет с нами, 
но имя его золотыми буквами вписано 
в историю мировой вольной борьбы. 

Я не сомневаюсь, что этот турнир 
внесет огромный вклад в развитие 
спорта, вольной борьбы России, Се-
верной Осетии, которая всегда давала 
уникальных спортсменов и достойно 
представляла страну на всех тур-
нирах, чемпионах мира и Европы и 
Олимпийских играх.

 Дорогие жители Осетии, дай Бог 
всем вам здоровья, и впредь так же 
прославляйте свою маленькую родину 
и Россию-матушку!

Тамерлан Ватаев, глава осетин-
ской диаспоры в Ставропольском 
крае, мастер спорта по вольной 
борьбе, член Международной об-
щественной палаты: «Сослан был 
вектором, примером для подражания 
молодежи, и не только в Осетии. Раду-
ет, что сегодняшнее поколение борцов 
продолжает его дело, равняется на 
него…» 

 В ПАРТИЯХ  «Единая Россия» 
внесла поправки к проекту 
федерального бюджета

НА БЛИЖАЙШИЕ 
ТРИ ГОДА
«Перечень направлений, на которые партия 
предлагает направить дополнительные 
средства, достаточно широкий: от развития 
села и центров занятости до расходов на 
поддержку русской культуры за рубежом 
и восстановление объектов культурного 
наследия в наших регионах, – подчеркнул 
секретарь Генсовета «Единой России» 
Андрей ТУРЧАК. – Все поправки тщательно 
сверили с коллегами из правительства 
и готовы обосновать каждый рубль. 
Внесённый пакет – результат работы 
партийной Программной комиссии и 
поручений, которые дал Председатель 
«Единой России» Дмитрий МЕДВЕДЕВ. 
То, о чём мы говорили перед принятием 
документа в первом чтении, здесь учтено и 
превращено в конкретные строки бюджета».

А. ШАНАЕВА

Дополнительно 8 млрд рублей предлагается напра-
вить на программу комплексного развития сельских 
территорий; по 1 млрд рублей – на работы по мелиора-
ции сельхозземель и поддержку научно-технических 
проектов в АПК; 1,5 млрд рублей – на поддержку льгот-
ного агролизинга; 8,4 млрд рублей – на устранение циф-
рового неравенства в регионах; 7,5 млрд рублей – на 
поддержку граждан с помощью социального контракта.

Дополнительно 2,5 млрд рублей предлагается на-
править на организацию профессионального обучения 
и дополнительного профобразования; ещё 2,7 млрд 
рублей – на модернизацию центров занятости; 1,4 млрд 
на обучение талантливых школьников старших классов 
языкам программирования; 450 млн рублей – на про-
грамму развития молодёжного предпринимательства; 
250 млн рублей – на обучение участников студотрядов 
рабочим специальностям; 170 млн рублей – на господ-
держку НКО; 44 млн рублей – на реализацию социально 
значимых проектов для инвалидов по зрению, в том 
числе, на печатные СМИ для этой категории граждан.

Дополнительно 100 млн рублей предлагается вы-
делить на реализацию творческих проектов в сфере 
народного искусства; 150 млн рублей – на поддержку 
русских театров за рубежом; 300 млн рублей – на вос-
становление объектов культурного наследия в регио-
нах; 20 млн рублей – на компенсацию за вред жизни и 
здоровью волонтёров. 

Напомним, проект федерального бюджета на 2023-
2025 годы принят в первом чтении 26 октября. Фракция 
«Единой России» консолидированно проголосовала в 
его поддержку. В проекте бюджета нашли отражение 
все инициативы и поручения президента, которые он 
дал в Посланиях 2020-2021 годов и на съезде «Единой 
России», а финансирование всех блоков народной про-
граммы партии было детально проработано с отрасле-
выми министерствами, вице-премьерами и отдельно – с 
финансовым блоком правительства в лице министра 
финансов Антона Силуанова. Ко второму чтению 
партия подготовит ряд социально значимых поправок.

«ОСТАВЛЯЯ В ГОРАХ СВОЕ СЕРДЦЕ…»
(Окончание.

 Начало на 1-й стр.)
На презентации команда 

студентов рассказала о вы-
явленной проблематике ре-
гиона, которая «затормажива-
ет» развитие туристической 
сферы. По данным молодых 
людей, за последние 2 года 
количество туристов в Север-
ной Осетии увеличилось на 
141%. Это связано с отменой 
ковидных ограничений, гео-
политической обстановкой и 
развитием туристской при-
влекательности республики. 
Ребята провели серьезную 
аналитику и оценили сезон-
ность туризма, который ока-
зался для гостей республики 
одинаково привлекательным 
независимо от времени года.

Однако чтобы развитие не 
останавливалось, а стало про-

грессивнее и качественнее, 
необходимо проделать се-
рьезную работу. Так, напри-
мер, ключевым направлением 
в ней является улучшение 
инфраструктуры и придорож-
ного сервиса.

Вместе с этим студенты 
подготовили для туристов 
свой, авторский маршрут по 
достопримечательностям Се-
верной Осетии, который со-
стоит из 11 точек: это музеи 
Владикавказа, святилище Уа-

стырджи, арт-объекты, горно-
лыжный курорт «Цей» и мно-
гое другое. Чтобы составить 
его, днем ребята буквально 
«штудировали» республику, 
а ночью систематизировали 
полученные знания.

Полина Булатова – 20-лет-
няя студентка Высшей школы 
экономики. Она, как и дру-
гие члены команды, решила 
принять участие в проекте 
«Открываем Россию заново». 
Девушка рассказала, что уже 
гостила в кавказских респу-
бликах, но Северную Осетию 
посетила впервые.

«Очень надеюсь, что наша 
работа не уйдет в ящик. Пото-
му что Осетию действительно 
хочется показать во всей кра-
се. У этого региона большой 
потенциал, который ограни-
чен определенными недостат-
ками – например, банальным 

отсутствием навигации и ин-
формационных табличек… 
Это печалит, потому что само 
по себе это место – насто-
ящая сказка, – поделилась 
участница проекта. – Здесь 
очень добродушная, теплая 
атмосфера. Замечательные 
люди. А горы! Мы увидели 
много интересных мест, но 
каждый раз мое внимание 
приковывали горы. Их кра-
сота не перестает удивлять. 
Больше всего запомнилось 
Цейское ущелье. Может быть, 
потому, что оно стало нашей 
первой остановкой при со-
ставлении маршрута… Но, 
если честно, выделить абсо-
лютного фаворита невозмож-
но – все места живописны. 
Обязательно вернусь сюда со 
своими друзьями и покажу им 
эту красоту».

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые сотрудники и ветераны органов 

внутренних дел республики!
Примите искренние поздравления с профессиональ-

ным праздником!
Вы посвятили свою жизнь сложной и ответственной 

работе – защите интересов государства, обеспечению 
правопорядка и стабильности в обществе. Ваша нелег-
кая, зачастую опасная служба требует безупречного 
профессионализма, выдержки и личного мужества. Ведь 
в трудную минуту наши граждане обращаются именно к 
вам с надеждой и верой, что вы поддержите и защитите 
их, а эта вера и есть главная награда тем, кто с честью 
несет высокое звание сотрудника полиции, проявляя 
истинную доблесть и преданность избранному делу.

Нынешний год для сотрудников органов внутренних 
дел юбилейный – 105 лет на страже правопорядка. И 
в этот знаменательный день хочу выразить глубокую 
признательность ветеранам ведомства, которые се-
годня делятся своим жизненным и профессиональным 
опытом с новым поколением правоохранителей. 

С праздником! От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, счастья, благополучия и больших успехов в 
службе на благо Осетии! 

Председатель Парламента
Республики Северная Осетия – Алания
                                                            Таймураз ТУСКАЕВ.

Уважаемые сотрудники органов внутренних 
дел, ветераны службы!

Примите искренние поздравления с профессиональ-
ным праздником – праздником сильных и мужествен-
ных людей, от которых зависит покой наших граждан!

Вы посвятили свою жизнь важному и ответственно-
му делу – охране прав и законных интересов граждан, 
общественного порядка, безопасности и борьбе с 
преступностью. 

В органах внутренних дел нашей республики служат 
высококвалифицированные специалисты, для которых 
долг, честь и справедливость – не просто слова, а 
смысл жизни.

От имени жителей города Владикавказа благодарим 
вас за честную службу, за верность выбранной про-
фессии, за преданное служение закону. 

От всей души желаем вам крепкого здоровья, бла-
гополучия, семейного счастья и дальнейших успехов 
в службе!

Врио главы муниципального
образования г. Владикавказ
                                                                     Зита САЛБИЕВА.
Глава администрации
г. Владикавказа                 Вячеслав МИЛЬДЗИХОВ.
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ДАТА 10 ноября – День сотрудника органов внутренних дел

«ПОЛИЦЕЙСКИЕ РАБОТАЮТ КРУГЛОСУТОЧНО…»
Профессиональный праздник 
– хороший повод поговорить с 
руководителем отдела полиции 
о работе коллектива, на 
который возложено обеспечение 
безопасности людей, соблюдение 
законности и правопорядка. 
С февраля 2021 года ОМВД 
России по Ардонскому району 
возглавляет полковник 
полиции Георгий БАСИЕВ. 
С ним корреспондент «СО» 
беседует о престиже профессии 
полицейского, лучших 
сотрудниках и главных задачах, 
стоящих перед подразделениями 
отдела.

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото Дзерассы КЕСАЕВОЙ

– Георгий Казбекович, расскажите немного 
о себе. Как вы пришли в полицию? Это была 
детская мечта?

– Не совсем. Как всякий подросток, много 
читал и смотрел фильмы о людях в милицейских 
погонах – смелых и решительных, раскрывающих 
преступления «по горячим следам». Но главным 
для меня был пример отца – сотрудника мили-
ции, его отношение к службе, самодисциплина, 
готовность в любое время отправиться на работу, 
когда это требовалось. Я решил последовать 
его примеру. После окончания владикавказской 
школы № 46 поступил в Астраханскую школу ми-
лиции. Службу начал в 1999 году в Иристонском 
районном отделе полиции в должности оперу-
полномоченного уголовного розыска. В моем 
послужном списке разные должности, но все они 
связаны с этим подразделением. До назначения 
меня начальником ОМВД России по Ардонскому 
району я прошел путь от оперуполномоченного до 
заместителя начальника Управления уголовного 
розыска МВД по РСО–А.

– Никогда не пожалели о своем выборе, 
сделанном в юношеские годы?

– Нет, ни разу. Даже в самых сложных ситуаци-
ях, которых в нашей службе немало. Я понимаю, 
что служу закону, людям, торжеству справедли-
вости, что вношу вклад в борьбу с преступностью. 

– Наверное, уголовный розыск и сейчас 
остается подразделением, которому вы уде-
ляете особое внимание. 

– Все должны работать как единое целое. У 
каждого из них свои задачи, и я с уверенностью 
могу сказать, что сотрудники с ними успешно 
справляются.

Уголовный розыск – служба, о которой можно 
сказать «и опасна, и трудна». Она связана с 
предупреждением, пресечением, раскрытием 
готовящихся либо совершенных преступле-
ний общеуголовной направленности, розыском 
лиц, скрывшихся от следствия и суда, и без 
вести пропавших граждан. Если ей не отдавать-

ся полностью, результата не будет. Поэтому я 
стараюсь всемерно поддерживать сотрудников 
этой службы в повседневной работе. 

– Как вы оцениваете оперативную обста-
новку в районе? 

– Оперативная обстановка под контролем, 
на сегодня моментов, вызывающих особую обе-
спокоенность, нет. С начала года на территории 

района не допущено тяжких и особо тяжких 
преступлений. Те, что были совершены ранее, 
раскрыты, и лица, совершившие их, привлечены 
к уголовной ответственности.

Один из основных показателей работы любого 
отдела полиции – раскрываемость преступле-
ний. По результатам десяти месяцев текущего 
года сотрудниками Ардонского отдела полиции 
раскрыто 85,6 процента от общего числа престу-
плений, что выше среднего республиканского и 
всероссийского показателей. Наши показатели 

по раскрываемости тяжких преступлений и пре-
ступлений общеуголовной направленности также 
на высоком уровне, они выше средних показате-
лей по республике и России. Подразделения уго-
ловного розыска справились со своими задачами.

Хорошие результаты работы и у подразделе-
ний, которые несут службу на улице и работают 
непосредственно с людьми: патрульно-постовая 
служба, участковые уполномоченные полиции, 
ГИБДД. По сравнению с данными прошлого 
года, участковые уполномоченные добились 
роста выявленных преступлений, а сотрудники 
автоинспекции – снижения аварийных ситуаций, 
травматизма и количества погибших в дорожно-
транспортных происшествиях. За каждым по-
казателем стоит напряженный, каждодневный 
труд сотрудников полиции.

– Георгий Казбекович, расскажите о кол-
лективе. Кто сегодня работает в отделе, какие 
есть традиции? 

– В целом наш коллектив молодой, профессио-
нальный, работоспособный и в состоянии решать 
те задачи, которые ставятся руководством МВД 
России по РСО–А. Полноценное содействие 
оказывается главам муниципалитетов и органам 
местного самоуправления в решении профильных 
вопросов. Я считаю, что в органах внутренних 
дел могут служить люди, имеющие призвание, 

и заключается оно в том, чтобы приходить на 
помощь другим людям, защищать их интересы. В 
нашем отделе есть сотрудники, которые служат 
по призванию и являются настоящими профес-
сионалами своего дела. Среди них заместитель 
начальника полиции по охране общественного 
порядка подполковник полиции Борис Бугулов, 
начальник ОГИБДД майор полиции Эрик Албо-
ров, начальник отдела участковых уполномочен-
ных полиции и ПДН подполковник полиции Алан 
Бибилов, начальник ПДН подполковник полиции 

Юлия Плиева. За ними и другими опытными со-
трудниками закрепляются молодые, их помощь 
и словом, и делом, можно сказать, бесценна для 
начинающего полицейского и его карьерного 
роста. Вообще, в нашем отделе институт настав-
ничества является традиционной формой работы 
и играет большую роль в становлении молодых 
сотрудников.

Что касается традиций, то каждый год действу-
ющие сотрудники и представители обществен-
ного совета при райотделе полиции посещают 
семьи сотрудников, погибших в ходе выполнения 
служебного задания, участвуют в мемориальных 
спортивных соревнованиях. Традиционными 
являются и встречи молодых сотрудников с 
ветеранами правоохранительных органов, и по-
мощь детям из малоимущих семей. Я бы сказал, 
это не просто традиции, а грани нашей службы, 
воспитывающие в сотрудниках чувство уважения 
к старшему поколению и подвигу сотрудников 
полиции, чувство милосердия к людям.

– Как вы считаете, служба в полиции – жен-
ское дело?

– Практически в каждом подразделении наше-
го отдела наравне с мужчинами трудятся женщи-
ны – следователи, участковые уполномоченные 
полиции, дознаватели… Качество их работы по 
выполнению поставленных задач не уступает 
качеству работы коллег-мужчин. Более того, есть 
моменты в работе, где без женщин не обойтись. 
Например, когда нужно провести личный досмотр 
в ходе охранных мероприятий. А в отдельных 
случаях женщины с присущей им тактичностью 
и умением найти контакт с людьми просто не-
заменимы. Можно только поблагодарить наших 
сотрудниц за добросовестную службу.

– Актуален ли сегодня кадровый вопрос? 
– Вся работа полиции направлена на защиту 

интересов граждан, общества и государства. Не 
каждый сможет справиться с поставленными 
задачами, войти в режим службы. По сути, поли-
цейские работают круглосуточно, они остаются 
на службе даже тогда, когда находятся на отдыхе 
или дома. В любой момент полицейского могут 
поднять по тревоге, и он отправится туда, где 
ждут его участия и помощи. Но, как я уже говорил, 
чаще всего к нам приходят люди, уверенные, что 
служба в полиции – призвание. Претенденты про-
ходят строгий отбор, при котором учитываются 
образование, физическая подготовка, морально-
нравственные качества. В настоящее время у нас 
2,5 процента вакансий в личном составе, но на 
них уже подобраны кандидатуры. 

– Свой профессиональный праздник боль-
шинство полицейских встречает на рабочем 
месте. Не бывает и масштабных праздничных 
мероприятий. И все же, что вы хотели бы по-
желать сотрудникам?

– Прежде всего, я надеюсь, что служба не пре-
вратится для них в обыденность, а всегда будет 
делом, от которого зависит соблюдение закон-
ности и правопорядка, безопасность, а порой и 
жизнь человека. Желаю им крепкого здоровья, 
семейного благополучия, счастья, терпения, 
уважения друг к другу. Благодарю семьи сотруд-
ников за понимание, а их родителей – за хорошее 
воспитание детей. 

ВЕТЕРАНЫ  Имя настоящего офицера Руслана Букулова было известно во всем СССР

ЧЕМПИОН В ПОГОНАХ
14 ноября Руслану Букулову исполнится 83 года, а 
он все так же бодр, полон оптимизма и не изменяет 
сформированным годами привычкам по поддержанию 
здорового образа жизни. 

Марина ПЛИЕВА,
ОИОС МВД по РСО–А

Настроить себя на положительный 
лад предстоящего дня ему помогает 
ежедневная утренняя пробежка по жи-
вописной набережной Терека. Каждый 
раз, вдыхая прохладу свежего горного 
воздуха, он приветствует любимый 
Владикавказ, вспоминает лучшие 
годы молодости и мысленно благода-
рит родной край за воспитание в нем 
качеств, которые помогли добиться 
профессиональных высот в службе и 
в спортивной карьере. 

Äåòñòâî
Вспоминая детство, проведенное в 

городе Гори в восточной части Грузии, 
Руслан Лентоевич еле сдерживает 
слезы. Будучи младшим ребенком в 
многодетной семье, он рано познал все 
тяготы жизни, но заложенные в нем 
природой крепкая физическая форма 
и упорство помогли медленно, но верно 
идти к успеху.

Руслан всерьез увлекся борьбой, 
стал выигрывать одни соревнования 
за другими. До достижения восемнад-
цатилетнего возраста он уже стал чем-
пионом Грузии среди юношей, а затем и 
среди взрослых. Закончив 10 классов, 
Руслан отправился в Цхинвал, где 
работал в строительном управлении, 
набирая трудовой стаж для последу-
ющего поступления в педагогический 
вуз. А к труду Букулов был приучен с 
малых лет – брался за любую физиче-
скую работу, чтобы не «сидеть на шее» 
у родителей. 

Вскоре на Руслана Букулова, по-
беждавшего всех в своей весовой 
категории, обратили внимание люди из 
мира спорта. Его пригласили в сборную 
Южной Осетии для участия в Спарта-
киаде Грузии. Здесь Букулов в весе до 
56 кг одержал шесть побед и поднялся 
на верхнюю ступень пьедестала по-
чета. Диплом первой степени по сей 
день как реликвия хранится в альбоме 
у ветерана.

Ñïîðò è ñëóæáà
Совмещая учебу в педагогическом 

институте города Гори, занятия спор-
том и работу, Руслан вскоре дорос 
до мастера спорта СССР, призера 
Всесоюзного чемпионата по самбо, 
стал четырежды чемпионом первен-
ства Центрального совета общества 

«Буревестник», что, по былым меркам, 
считалось большим достижением. И 
это все, в том числе, благодаря людям, 
которые всегда помогали ему, настав-
ляли и поддерживали.

В 1967 году Руслан Букулов, буду-
чи дипломированным специалистом, 
переехал в Северную Осетию и стал 
работать тренером ДСО «Динамо». 
Однако, подготавливая будущих чем-
пионов, он не переставал заниматься и 
сам. В 1968 году стал победителем Рос-
сийского совета общества «Динамо» 
и серебряным призером зонального 
первенства России в весовой катего-
рии до 62 кг, уступив только в финале 
чемпиону мира В. Мельниченко. 

В начале 1970-х Руслана Букулова 
приглашают на службу в Министерство 
внутренних дел Северной Осетии на 
должность инспектора по профессио-

нальной подготовке сотрудников МВД, 
с которыми он работал над повышени-
ем огневой и физической подготовки, 
а также по служебному многоборью. 

В это же время он становится побе-

дителем зональной Спартакиады Юга 
России, а затем, будучи одновременно 
тренером североосетинской команды, 
участвует на всероссийских сорев-
нованиях работников МВД по борьбе 

самбо в Оренбурге. «Тренер подает 
пример», – под таким заголовком по-
явилась в октябре 1971 года заметка 
в газете «Молодой коммунист» о том, 
что в Оренбурге офицер североосе-

тинского МВД Руслан Букулов стал 
победителем в весе до 62 кг, провел на 
ковре шесть схваток и во всех вышел 
победителем. Команду МВД, занявшую 
в общем зачете первое место, подго-
товил к соревнованиям тоже Руслан. 

После этого Букулова включили в со-
став сборной России для участия в лич-
но-командном чемпионате МВД СССР. 
Российская сборная в этом чемпионате 
была сильнее всех, а Руслан как тренер 
команды-победительницы был удосто-
ен Почетной грамоты МВД России. 

Коллеги Руслана Лентоевича по 
службе всегда поражались его неве-
роятной трудоспособности. Где бы он 
ни работал, к своим обязанностям под-
ходил с огромной ответственностью и 
выполнял большой объем работы. 

Сдержанный и благожелательный, 
Руслан Букулов мог быть жестким и 
непримиримым. Это испытали на себе 
те, которых он доставлял в отделение 
милиции. В его личном деле около пя-
тидесяти поощрений, в том числе от 
министра внутренних дел СССР и не 
только за спортивную работу, но и за за-

держание вооруженных преступников. 
Должность инспектора по професси-

ональной подготовке не единственная в 
послужном списке ветерана – в разные 
годы он также руководил оперативно-

поисковой группой Управления уголов-
ного розыска,  был старшим участковым 
уполномоченным Советского отдела 
милиции г. Владикавказа, личным те-
лохранителем министра внутренних дел 
республики генерал-майора Вячеслава 
Комиссарова, заместителем командира 
конвойной роты по воспитательной 
работе, откуда ушел на пенсию. 

Ñåìüÿ
Все эти годы рядом с именитым Рус-

ланом Лентоевичем  – его преданная 
спутница жизни Ирина Ильинична, 
вместе с которой он воспитал двух 
сыновей – Алана и Романа, подарив-
ших им пятерых любимых внуков. Со 
своей будущей супругой Руслан Бу-
кулов познакомился еще в конце 60-х 
в Тбилиси. Долго присматривался, а 
уже в 1973 году, как только приобрел 
во Владикавказе собственное жилье, 
отправил к невесте сватов.

– По нашим обычаям я должен был 
передать в дом невесты некий залог 
на будущее родство. Помню, в тот год 
в республике выпало много снега, все 
дороги занесло, транспорт не ходил… 
Я попросил начальника уголовного 
розыска одолжить мне свой УАЗик 
и поехал на базу импорта-экспорта, 
где в тот день как раз получили ткань 
кримплен. Мне выделили трехметро-
вый отрез.

В январе Букуловы обручились, а 
свадьбу сыграли летом того же года. С 
тех пор Руслан и Ирина никогда не раз-
лучались, создав крепкий семейный 
союз, являясь во всем примером для 
своих младших.  

Ëþáèìîå äåëî
И на пенсии Руслана Лентоевича 

нестерпимо тянуло в борцовский зал. 
Он всегда хотел работать с детьми 
и с радостью принял приглашение 
тренировать молодежь по самбо в 
новом клубе единоборств во Дворце 
культуры ОЗАТЭ. Дети всегда чувство-
вали любовь тренера, ведь он учил их 
не только борцовским приемам, но и 
культуре поведения, умению дружить 
и помогать друг другу. 

Эта энергетика, накопленная года-
ми, не дает ему чувствовать себя в 
почтенном возрасте. 

В преддверии Дня полиции и дня 
рождения чемпиона в погонах, кото-
рые так совпали в его судьбе, желаем 
отставному майору органов внутрен-
них дел Руслану Букулову крепкого 
здоровья и долголетия! Пусть лучшие 
традиции, мастерство и профессиона-
лизм, заложенные им в воспитанников 
и сослуживцев, еще много лет будут ра-
довать его доброе и преданное Родине 
сердце настоящего офицера!   

СУДЬБА  Полицейский из 
Северной Осетии родился под 
счастливой звездой – офицерской 

Случайностей 
на свете 
не бывает
10 ноября для Фархада МАМБЕТОВА 
двойной праздник, ведь в День  сотрудника 
органов внутренних дел России зажглась и 
его звезда – в этот день он отмечает свой 
день рождения. 

Кристина ТОТИЕВА.
Фото Заурбека ЦЕОВА

– Ни о какой службе в полиции никогда не было и речи, 
да и детские мечты мои были связаны с автомобилями. К 
тому же я родился в семье педагогов. Отец – Куруптурсун 
Мамбетов, педагог по образованию, журналист, поэт, про-
заик, член Союза журналистов и Союза писателей России. 
Мама – Янхан всю свою жизнь посвятила педагогике, много 
лет проработав учителем в школе, – рассказывает майор 
Мамбетов.

Вот только судьба полицейского сама нашла Фархада, 
радушно приняв в полицейскую династию: в разные годы 
в полиции служили десять близких родственников – это 
родные и двоюродные дяди, а также двоюродные братья, 
двое из которых, действующие сотрудники полиции, несут 
службу в Северной Осетии и Дагестане.  

Семья Мамбетовых из Дагестана, там родились и сам Фар-
хад, и его младший брат. Позже переехали в Чечню, а затем 
в Ставропольский край, где и обосновались окончательно 
– так во всяком случае думал наш герой. Вот только случай-
ностей на свете не бывает, а уж звезды если и зажигаются, 
то точно  неспроста.

Так, после окончания механико-технологического фа-
культета Карачаево-Черкесской государственной тех-
нологической академии Фархад отправился в Северную 
Осетию – погостить у родственников, да и отдохнуть от 
пятилетней учебы и лекций, еще не подозревая о том, что из 
своих гостеприимных объятий Осетия его уже не отпустит. А 
главное, именно здесь он сделает важный выбор и обретет 
не просто профессию, а найдет истинное предназначение. 

Родные дяди Фархада по отцовской линии – Нурадил 
Мамбетов и Кадро (Алик) Кожов в те времена служили в 
североосетинской милиции.  Нурадил рассказывал Фархаду 
о своей работе, о милицейских буднях. И молодой человек 
решил поступить на службу в органы внутренних дел. 

Свой служебный путь начал в 2005 году с должности поли-
цейского патрульно-постовой службы. Будучи инспектором 
ДПС, следил за порядком на дорогах  Владикавказа. 

Сегодня майор Фархад Мамбетов – начальник смены 
дежурной части МВД по РСО–А трудится в подразделении, 
которое по праву называют сердцем полиции. Служба здесь 
напряженная и ответственная, реагировать на каждое об-
ращение, каждый телефонный звонок следует максимально 
оперативно. Ведь незамедлительная реакция способствует 
своевременному раскрытию преступления и задержанию 
преступника. Молниеносность здесь просто необходима: 
в минуты, когда в дежурной части раздается телефонный 
звонок, на другом конце провода, возможно, чья-то жизнь 
в опасности.  

И в дежурной части Фархад оказался неслучайно. Именно 
здесь много лет назад служил дядя – Кадро (Алик) Кожов. 
Подполковник полиции в отставке сам когда-то возглав-
лял дежурную часть республиканской полиции, а теперь 
племянник достойно несет службу в его родном  подраз-
делении.

– События и обстоятельства складывались таким удиви-
тельным образом, будто и не я выбрал службу в полиции, 
а служба сама выбрала меня. Ведь не предполагая, что 
однажды стану полицейским, сегодня я и представить не 
могу себя в другой профессии, – признается Фархад.

Профессиональный праздник и день рождения для по-
лицейского давно стали одним торжеством. В этот день 
семья Мамбетовых традиционно собирается за празднич-
ным столом. Пока жена  Фархада, очаровательная Зурият, 
с которой он познакомился еще будучи шестиклассником, 
готовит угощения,  именинник вместе с детьми – Камилем, 
Каримом и Аминой – общается по видеосвязи с родителями, 
которые проживают в Ставропольском крае, получая самые 
искренние и теплые пожелания. 

Кто в семье Мамбетовых пойдет по стопам отца и про-
должит династию полицейских – пока неизвестно. Сыновья 
увлекаются робототехникой, карате и игрой на аккордеоне, 
а  дочь – начинающая гимнастка. Но мы все-таки разгадали 
эту небольшую загадку: пятилетняя Амина так спешила 
появиться на свет и порадовать папу, что родилась в канун 
профессионального праздника полицейских – 9 ноября. 
Случайность это ли или нет, мы с вами узнаем через не-
сколько лет. 

Руслан Букулов и его воспитанники – призеры чемпионатов России по борьбе на поясах.Руслан Букулов и его воспитанники – призеры чемпионатов России по борьбе на поясах.
Фото из личного архива Р. БукуловаФото из личного архива Р. Букулова
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ЗНАЙ НАШИХ!  Блестящую карьеру построил артист балета 
Аслан Каргинов из Дигоры

«Я горд представлять Россию, 
Осетию, Уаллагком…»
В начале декабря 1914 года государь-император 
Николай II посетил город Владикавказ. Царя приветствовали  
представители разных  сословий, в том числе, дворянского 
и купеческого, а также ремесленники, мастеровые, 
рабочие Владикавказской железной дороги, представители 
отдаленных горных поселений. В их числе был и житель 
высокогорного селения Камунта Гавриил Матвеевич 
Каргинов, который был известен своим мастерством  
исполнения национальных танцев. Ему было предоставлено 
право станцевать на этом мероприятии. Николай II был 
восхищен  и по достоинству оценил  его талант, наградив 
Гавриила Матвеевича ценным подарком…
Ахсарбек БЕСОЛОВ

Как известно, яблоко от яблони недалеко 
падает, а у наследников талантливых пред-
ков больше всего шансов проявить себя. Вот 
и у правнука Гавриила Матвеевича Аслана 
Каргинова страсть к танцам проявилась с 
раннего детства. Родственники, знакомые 
часто просили Аслана станцевать, особенно 
на свадьбах, на других мероприятиях, от-
мечали его пластичность, осанку, но далеко 
идущих планов в этом направлении никто не 

строил и не предлагал… Но в психологии есть 
утверждение, что судьба человека – это по-
следовательность событий, которые заранее 
предначертаны и произойдут в жизни чело-
века. Вот и в жизни Аслана наступил такой 
момент, который был предначертан и настал.

– Мне было чуть больше 11 лет, когда я 
танцевал на свадьбе своего троюродного 
брата, – рассказывает Аслан. – Одна хоро-
шая знакомая нашей семьи, которая имела 
отношение к миру балета, обратила на меня 
внимание. Она подошла к моим родителям 
и настоятельно посоветовала им дать мне 
возможность реализовать свой талант, а для 
этого отправить меня учиться в Академию 
русского балета имени А.Я. Вагановой. Од-
ним словом, она сыграла в моей жизни роль 
доброй феи. Родители серьезно отнеслись к 
ее словам, поддержали, что, в свою очередь, 
вдохновило и меня, придало сил и уверенно-
сти. Так я, мальчик из Дигоры, и оказался в 
Санкт-Петербурге. Здесь мне опять повезло: 
прибыли мы с небольшим опозданием, но в 
просмотре мне не отказали и как «подающего 
надежды» приняли в учебное заведение.

Первый год был нелегким. В огромном 
незнакомом городе без родителей, друзей. 
Нужно было выдержать очень плотный 
режим – занятия начинались в 9 часов утра 
и заканчивались поздно вечером. Плюс ко 
всему технику балета там начал осваивать, 
да и физически  был подготовлен хуже, чем 
мои однокурсники. Но любовь к искусству, 
в частности, к балету, мужская честь, пони-
мание ответственности перед родителями, 
теми, кто, несмотря на опоздание, приняли 
меня на учебу, помогли преодолеть  труд-

ности. Я с благодарностью вспоминаю 
своих учителей – Мансура Шамильевича 
Еникеева – преподавателя классического 
танца, который очень помог освоить технику 
балета, разобраться в тонкостях работы 
с собственным телом – и преподавателя 
актерского мастерства Александра Алек-
сандровича Степина, который помог мне 
раскрепоститься и побороть свою стесни-
тельность.

После окончания Академии русского ба-
лета Аслан Каргинов был принят солистом 
Театра оперы и балета Санкт-Петербургской 
консерватории имени Н.А. Римского-Кор-
сакова. И сразу же, как говорится, попал с 
корабля на бал… Его дебют выпал на самый 
культовый балет всех времен «Щелкунчик». 
Всего за пять дней до премьеры ему пред-
ложили приступить к репетициям: должна 
была выступать другая пара, но что-то слу-
чилось и срочно понадобилась замена. Аслан 
успешно справился с ролью, удостоился 
громких оваций зрителей и благодарности 
от руководства тетра.

В этом театре Аслан проработал семь 

лет, но его закрыли на реконструкцию. 
Тогда он перешел в Театр русского балета 
имени Анны Павловой, в котором работает 
и сейчас. Он исполнял партии во многих 
общеизвестных мировых балетах, выступал 
под началом знаменитого балетмейстера 
народного артиста СССР, лауреата премии 
Ленинского комсомола и Государственной 
премии РСФСР Олега Виноградова. Рабо-
тал с известным балетным продюсером и 
режиссером Андрисом Лиепа.

Аслан танцевал и современную балетную 
хореографию, участвовал в проекте своего 
хорошего друга Петра Базарона – художе-
ственного руководителя одного из екатерин-
бургских театров. «Он потрясающе ставит 
неоклассику и этническую хореографию, 
здесь тело работает по -другому, необычно. 
Если по правилам балета ты встаешь краси-
во и выворотно, то у него надо некрасиво, не-
выворотно. Что по-своему очень интересно, 
лично мне было любопытно нарушать пра-
вила классического балета», – поделился 
своими впечатлениями Аслан.

Он удостаивался громких оваций за свое 
высокое исполнительское мастерство не 
только в российских театрах, но и в Китае, 
Южной Корее, Германии, Бельгии, Франции, 
Мексике, Коста-Рике, Эквадоре, Перу, Ал-
жире, Греции, Швеции, Финляндии, в общей 
сложности в более чем 25 странах мира.

«Я всегда мечтал увидеть мир, изучать 
разные культуры, языки. Вот теперь, занима-
ясь своим любимым делом, это мне удается. 
А для полноты впечатлений я всегда прошу 
организаторов или прописываю в договоре 
просьбу оставлять мне несколько дней, что-
бы я успел посмотреть достопримечатель-
ности страны пребывания.

Недавно в рамках программы «Гала-
концерт звезд балета» побывал в Египте. В 
Каирском театре оперы и балета мы дали 
два спектакля. 

Театр очень большой и красивый. Нас 
встретили тепло, занавес открывался дваж-
ды, зритель не хотел отпускать нас со сце-
ны! Успел пройтись по Каиру. Город очень 
характерный, здесь чувствуются все ноты 
и звуки восточного города, очень много 
красивых мечетей с высокими минаретами.

А еще я увидел знаменитую реку Нил, по-
сетил комплекс пирамид в Гизе, даже успел 
«поздороваться» со знаменитым Сфинксом.

Затем мы дали концерт в знаменитой 
Александрии. И здесь нас зритель тоже 
принял горячо и радушно!

А впереди у нас новые гастроли, в уже 
знакомый мне Египет, затем по странам 
Латинской Америки.

Мне всегда приятно выступать и пред-
ставлять нашу большую Родину – Россию, 
нашу Осетию, мой Уаллагком! Ведь мои 
сердце и мысли всегда о наших красивых го-
рах и добрых людях, и мне это придает силу 
и уверенность во всех моих гастрольных по-
ездках», – написал в Телеграм-канале Аслан.

Он не на словах, а искренне любит свою 
малую родину. При первой возможности 
старается побывать в горах. Он выступал во 
Владикавказе и в Южной Осетии. Сам орга-
низовал, сам спродюссировал, сам выступил 
с артистами из Москвы и Санкт-Петербурга 
на гала-концерте «Вечер балета», а затем 
провел мастер-класс во Владикавказе.

Аслан задумал заняться строительством 
глэмпингов в Уаллагкоме (отсюда родом его 
предки, а отец, Сергей Сергеевич, в прошлом 
году был избран главой Галиатского сель-
ского поселения). Он очень хочет сделать 
что-то значимое здесь и мечтает показывать 
красоту Дигории туристам со всего мира. 
Но это вне балета, а в августе будущего 
года он намерен организовать в Камунте 
фестиваль, куда намерен пригласить многих 
знаменитостей.

ИЗ БЛОКНОТА
ПИСАТЕЛЯ 
Простят ли ушедшие 
наше беспамятство

Свет 
негаснущих 
звезд
 В заголовке – название 
одного из моих поэтических 
сборников. Он посвящен 
нашим ветеранам, 
деятелям культуры и 
другим известным людям 
республики, которые, 
уходя, оставили нам свои 
строки, созданные ими в 
театрах и кино образы, да и 
просто добрую, нетленную 
память о себе. 
Ирина ГУРЖИБЕКОВА

Тем, о ком пишу сегодня, не «грозят» 
нынче ни юбилеи, ни «круглые» даты 
памяти. Просто не могла не обратить в 
очередной раз внимание читателя на то, 
как мы порой близоруки (или слишком 
дальнозорки), несправедливо не заме-
чая… пусть не гения, но талант, который 
рядом с нами живет, творит, не жаждая 
ни денег, ни наград, ни званий… Вот и 
разрешите вспомнить о двух моих дру-
зьях по духу, завершивших свой земной 
путь… в доме престарелых.

Володя Гутнов… 
Скромная легенда 
осетинского кино, 
радио и телевиде-
ния. Автор сценария 
одного из первых 
художественных 
фильмов в Осетии – 
«Сюрприз». А потом 
были – «Дорога», 

«Думай о вечности…» и другие, в которых 
играли прославленные актеры наших те-
атров. Очень запомнилась философская, 
я бы сказала, комедия «Тэли и Толи» – о 
том, что тепло сердец не должны разру-
шать никакие границы. На одном дыха-
нии написан сценарий документального 
фильма «Барабаны судьбы» – о Виталии 
Калоеве и величайшей трагедии в его 
семье. На телевидении Володя был ре-
дактором художественного вещания, а 
когда родилось у нас кинопроизводство 
– вот и пошли тогда сценарии, один за 
другим и один другого интереснее. Чуть 
не забыла – еще было либретто оперы, 
если правильно помню, – «Возвраще-
ние к Танаису, или Аланы»; а на сцене 
Русского театра поставлены его пьесы 
«Путь воина», «Костыль для лондонского 
квартала» и – «Психи, за мной!»

Вот такая была у Володи Гутнова 
потрясающе наполненная творческая 
жизнь. Спасибо Южной Осетии – ему 
было присвоено звание заслуженного 
журналиста республики. Ну, а мы-то что – 
слабо было посвятить ему к 80-летию ве-
чер? Не знаю, возможно, кто-то навещал 
его в доме престарелых, но, согласитесь, 
гораздо большего заслуживал этот пре-
красный человек. Между прочим, даже 
в супериздании «Осетинская горка. Вос-
хождение» к юбилею Осетинской студии 
телевидения Володя в большой статье 
пишет не о себе, а о коллегах...

Теперь разреши-
те несколько слов о 
втором моем герое 
– Юрии Боциеве, не 
члене Союза писа-
телей, но настоящем 
поэте, сыне извест-
ного писателя Баро-
на Боциева. В про-
шлом году для всех 
незаметно «промель-
кнуло» его 90-летие (сама я тоже хороша 
– не откликнулась). А ведь он писал:

«С родимым краем связан я навек.
Мой звонкий голос – это голос рек…
Мои стихи родились среди гор.
Зажег мне сердце солнечный простор…»
Простим, если кто-то усмотрит здесь 

что-то вроде «лобовости», но это строки 
из самого первого из пяти его сборников 
«Прошу слова!» 1961 года. Поэтому здесь 
настоящий, не ложный патриотизм. В 
последующих стихах – много любви к 
природе и людям, раздумий о жизни…

Сборники «Прикосновение к земле», 
«След Арфана», «Когда уходят сыно-
вья…», «Альпийская птица», сказка для 
детей «Про кота Василия, болонку Микки 
и козла Сафара» – возьмите их в библи-
отеке, прочитайте и погрузитесь в этот 
мир, полный и грустно-веселой лирики, 
и потрясающего юмора. Были теле- и 
киносценарии, и роман «Кошер – царевна 
ассов», сборник повестей и рассказов 
«Земля сновидений»…

Простите, Юрий Баронович, наше 
беспамятство. Но вот что еще меня 
тревожит: фамилия – слово для осетин 
священное. Это общие радости и горе, 
сохранение чести предков и многое 
другое. Тогда где же вы, уважаемые 
представители Гутновых, Боциевых?.. 
Да еще, между прочим, и – Дзаховых: 
имею в виду замечательного поэта 
Игоря Дзахова, автора текста нашей 
любимой песни «Мой синий город» и 
тоже трагически рано нас покинувше-
го… Наверное, необходимо и всем твор-
ческим союзам на своих собраниях и 
съездах не только обсуждать проблемы, 
радоваться достижениям, но и достойно 
вспоминать то лучшее и тех лучших, 
таких, например, как скульптор от Бога 
Лазарь Гадаев, которые творили во имя 
добра, во имя своего народа. Да, начала 
писать о двоих, но рядом взошли и дру-
гие имена. Может, не случайно когда-то 
я написала рубаи:

«Несправедливо, – говорим порой,
Что лучшие уходят в мир иной.
А, может, лучшее мы разглядеть умеем
Лишь в тех, кто покидает мир земной?..»

ПРЕМЬЕРА  Драматическая история о женщинах собрала в Русском 
театре аншлаг 

Дом деспотичной Бернарды
В мировой классике 
достаточно много 
произведений, 
повествующих о сложной 
судьбе женщины. К ним 
относятся «Анна Каренина» 
Льва Толстого,  «Бедная 
Лиза» Николая Карамзина, 
«Джейн Эйр» Шарлотты 
Бронте, «Тэсс из рода 
д’Эрбервиллей» Томаса 
Гарди. В этот же список 
можно добавить одну из 
известнейших пьес Федерико 
Гарсиа Лорки «Дом Бернарды 
Альбы». 

Юлия ДАРЧИЕВА

В ней автор рассказывает о женщинах, 
обреченных провести всю жизнь в четырех 
стенах. Главная героиня  – хозяйка дома 
Бернарда Альба. Она – настоящий тиран, 
держит в страхе и подчинении всю семью, 
в частности, своих пятерых дочерей. После 
смерти мужа она приказывает им восемь 
лет носить траур, закрыть все двери и 
окна и ни при каких обстоятельствах не вы-
ходить из дома.  В результате домочадцы 
оказываются словно в настоящей тюрьме.  
Мать также запрещает дочерям выходить 
замуж. По ее словам, любой мужчина пред-
ставляет собой серьезную опасность. 

Сам Гарсиа Лорка говорил, что сюжет 
пьесы основан на реальных событиях. Се-
мья, фигурирующая в пьесе, действительно 
существовала и жила по соседству с дра-
матургом. Лорка  старался воссоздать сю-
жет с документальной, фотографической 
точностью. Впервые спектакль по этой 
пьесе был поставлен 8 марта 1945 года. 
После этого он с большим успехом шел в 

различных театрах. Теперь постановка 
обрела новую жизнь на сцене Русского 
академического театра им. Е. Вахтангова. 

Премьера состоялась в минувшую суб-
боту. Режиссером спектакля выступила 
Александра Тэйнина. Для нее эта поста-
новка стала дебютной работой в Русском 
театре. Ранее она ставила спектакли в 
Театре юного зрителя «Саби» («Город 
без любви») и ШКИТе («Двое в темноте»). 
«Прекрасная у нас сложилась работа с ак-
терами. Могу сказать, что это один из моих 
лучших режиссерских опытов. В Русском 
театре работают настоящие профессио-
налы. Здесь этика и дисциплина на первом 
месте. От этого и работать было легко и 
приятно. Я сама предложила поставить 
этот спектакль и очень рада, что мне дали 
эту возможность», – рассказала режиссер. 

В спектакле задействованы исключи-
тельно женские персонажи. Правда, в од-
ном из действий появляется мужчина. Это 
герой-любовник по имени Пепе, которого 
играет Давид Бязров. Женские роли в по-

становке исполняют заслуженная артистка 
РФ, народная артистка РСО–А Наталья 
Серегина, заслуженная артистка РФ, за-
служенная артистка РСО–А Наталья Елпа-
това, народная артистка РСО–А Анжелика 
Тер-Давидянц, заслуженные артистки 
РСО–А Мария Федорович, Зоя Бестаева, 
Эльмира Бестаева, Людмила Бритаева, 
Залина Колиева, артисты Лолита Кокое-
ва, Марина Пагаева и Ангелина Ишкова.

Артисты достоверно передали характе-
ры своих персонажей. Настолько чувствен-
но были сыграны роли, что всех героинь, 
даже ту же самую Бернарду, хотелось 
обнять и утешить. Это красивая мощная 
драма, имеющая несчастливое начало и 
такой же конец. «Сам текст мы не меняли, 
он остался оригинальным, но представ или 
свое видение. Мне кажется, в этой пьесе 
есть моменты, которые перекликаются с 
традициями в Осетии. Поэтому на влади-
кавказской сцене спектакль зазвучал как-
то по-особенному», – отметила Александра 
Тэйнина. 

СОБЫТИЕ Солженицынскую премию получила 
филолог-классик Аза Алибековна ТАХО-ГОДИ

Символ и прекрасный 
ориентир для всех поколений

Литературную премию Александра Солженицына в этом 
году жюри присудило легендарному филологу-классику Азе 
Алибековне Тахо-Годи. Об этом в день ее столетия объявила 
на посвященной юбиляру научной конференции Наталия 
СОЛЖЕНИЦЫНА.

Елена ЯКОВЛЕВА, «РГ»

Напомнив слова Аристотеля о том, что 
человек создан для умопостижения и дей-
ствия, она сказала, что жизнь юбиляра 
– совершенный пример исполнения такого 
предначертания. Что для Азы Алибековны, 
как и для Платона, работа стала не привыч-
кой, а жизнью.

– Кто знает мою биографию, тот понима-
ет, как мне дорога эта награда, – сказала в 
ответ Аза Алибековна, вспомнив при этом о 
встрече с Александром Исаевичем Солже-
ницыным в Доме русского зарубежья.

Директор института философии, акаде-
мик Абдусалам Гусейнов отметил ключе-
вой для Азы Тахо-Годи взгляд на судьбу как 
эстетическую категорию: «Судьба творит че-
ловека только по ей известным замыслам. И 
ваша судьба точно эстетическая категория».

Михаил Пиотровский, директор Госу-
дарственного Эрмитажа, об Азе Тахо-Годи:

– Вы для нас символ античной ясности, 
понятности, четкости. Но вы еще и символ 
очень важного явления в нашей культуре – 
кавказской интеллигенции. Вы хранитель 
не только античной и русской православной 
традиции, но и дагестанской учености, ва-
ших предков, которых называли арабиста-
ми, потому что они хорошо знали арабский 
язык.

Насколько я понимаю, Тахо-Годи это 
главный судья, Годи – кади – это тоже самое, 
что алькайд в Испании, и в ваших воспоми-
наниях мы читаем о том, как отражались в 
вашей судьбе эти старые традиции, появля-
ющиеся в разных концах Европы. Спасибо 
огромное вашему батюшке. Без него не было 
бы Дагестанского зала в одном из главных 
музеев мира. Замечательные вещи украша-
ют Эрмитаж и рассказывают всему миру о 
Дагестане.

На днях я вернулся из любимого вами 
Владикавказа, – видел там замечательные 
мечети, о которых вы пишите в своих воспо-
минаниях. Но времена изменились, там боль-
ше нет маятника Фуко, и нельзя полазить по 
минаретам, как вы когда-то лазали, и войти 
туда, как входил Алексей Федорович (Лосев 
– ред.), нелегко – слишком много народу.

Огромное вам спасибо, вы для нас и сим-
вол, и прекрасный ориентир. И для нашего 
поколения и для всех следующих.

Легендарному филологу, спутнице жизни 
великого философа Алексея Федоровича 
Лосева Азе Алибековне Тахо-Годи 26 октя-
бря исполнилось 100 лет. В этот день в Доме 
А.Ф. Лосева прошла посвященная ей между-
народная научная конференция, в которой 
она приняла участие, хотя и дистанционно, 
«РГ» рассказала о ней ее племянница, про-
фессор МГУ, доктор филологических наук 
Елена Тахо-Годи.

– Она отстояла и сохранила Дом Лосева 
– научную библиотеку, музей, квартиру, где 
он жил... Для последнего, уже ставшим 
раритетным издания биографии Алексея 
Федоровича Лосева в серии ЖЗЛ Аза Али-
бековна специально составила краткую ле-
топись борьбы за дом, которая началась еще 
в 90-е годы, и я не уверена, что завершилась. 
Все начиналось с катастрофы, с боязни, что 
дом перестанет существовать. Да, созданы 
научная библиотека и мемориальный музей, 
дом не только врос в московскую городскую 
среду и стал ее неотъемлемым интеллекту-
альным центром – он на равных сотруднича-
ет с крупнейшими научными институциями 
страны. И это заслуга в первую очередь 
Азы Алибековны, но, конечно, и руковод-
ства Дома Лосева, и всего его коллектива. 
Все, кто приходит в этот дом, попадают в 
совершенно особую атмосферу – доброже-
лательности, внимания, интеллигентности, 
– отметила Елена Тахо-Годи. 

У нее, как и у Алексея Федоровича Лосева, 
уникальная христианская судьба. Никто до 
сих пор не понимает их родства, ее упорно 
называют его второй женой, а она – духов-
ная дочь, и это не меньшая близость. Чем 
дальше были люди, тем менее понятными 
были для них ее отношения с Лосевыми, но 
для близкого круга они были совершенно 
ясны. Сын академика Белецкого Андрей 
Александрович еще в конце 1940-х называл 
ее в письмах к Алексею Федоровичу и Ва-
лентине Михайловне «ваша приемная дочь». 
И служение им, конечно, было одной из ее 
христианских миссий. Только она сама так 
громко это бы не назвала. Аза Алибековна 
никогда себя не считала ни проповедником, 
ни учителем жизни, ничего специально не 
писала на богословские темы. Но недаром 
к своему 90-летию была награждена цер-
ковным орденом Преподобной Ефросинии 
Московской, а ныне, к 100-летию – орденом 
Святой равноапостольной княгини Ольги. С 
раннего детства у нее была уверенность в 
присутствии в мире Божественного начала. 
А вся ее жизнь рядом с Лосевым стала слу-
жением – мысли, науке, тем идеям, которые 
исповедовали Алексей Федорович и Вален-
тина Михайловна.

И при кафедре классической филологии 
филологического факультета Московского 
университета воспиталось огромное число 
батюшек – учителей православной веры. 
Аза Алибековна учила студентов греческому 
языку на основных занятиях, а на спецкурсах 
читала и Евангелие.

Вообще преподавание было для нее даже 
более важным делом, чем чистая наука. 
Московский университет, в котором она 
работает с 1958 года, был для нее в полном 
смысле слова альма-матер. Его выпуск-
ником и преподавателем был и ее отец, 
читавший там в 30-е годы лекции на истори-
ческом факультете. Для нее преподавание 
было не только возможностью передать 
свои знания, но и воспитать личность. За 
это ее и любили слушатели ее лекций. У 
нее главное – интерес к другому человеку. 
Даже в телефонных разговорах она обычно 
никогда не рассказывала о себе, но всегда 
расспрашивала, как живет человек, что он 
делает, что с его родными.

Сейчас Аза Алибековна занята увековечи-
ванием памяти своего отца, которому в этом 
году исполняется 130 лет. В Национальном 
музее Республики Дагестан, носящем его 
имя, до сих пор нет посвященного ему мемо-
риального зала. Но благодаря помощи депу-
тата Госдумы Нурбаганда Нурбагандова 
было принято решение о его создании. По 
словам Елены Тахо-Годи, сейчас они с Азой 
Алибековной отбирают для музея семейные 
реликвии, их уже около 100.

* * *
Самые теплые воспоминания связывают 

Азу Алибековну с Владикавказом. В доме 
ее дяди, ученого-кавказоведа Леонида 
Петровича Семенова, который был на-
стоящим центром культуры,  собирались 
самые образованные люди города. С 1908 
года здесь воспитывался и отец Азы – Али-
бек Тахо-Годи. У него были два сына и две 
дочери. Младшая, Муминат (Мина) – про-
фессор, доктор филологических наук, была 
последней владелицей дома. 

Во Владикавказе сестры Тахо-Годи ока-
зались после того, как в 1937 году репрес-
сировали и расстреляли их отца. Мать так-
же арестовали, она провела пять лет в 
мордовских лагерях, младший брат Махач 
умер в детском доме в Рыбинске во время 
Великой Отечественной войны, старший 
осел в Санкт-Петербурге, сделав карьеру 
в криминологии. Аза отправилась в Москву 
поступать в пединститут им. К. Либкнехта.

В своей книге «Жизнь и судьба. Воспоми-
нания» Аза Алибековна пишет, что «этот 
дом, или, как его называл Леонид Петрович, 
«пароход», многих спасал».

«Туда из лагерей вернется мама, здесь и 
закончит жизнь в 1982 году… Туда приезжа-
ли родственники из блокадного Ленинграда, 
отплатившие моей семье за спасение своей 
жизни черной неблагодарностью. В этот дом 
приезжала к маме я одна и с Алексеем Ло-
севым… Там с шестилетнего возраста до 73 
лет прожила моя сестра Мина Алибековна. 
После ареста отца ее спас этот дом, иначе 
она погибла бы в интернате для детей врагов 
народа. Там живал мой младший брат, Ма-
хач... А теперь одинокая Миночка вернулась 
в Москву... Вернулась к своей дочери Елене 
и ко мне. Дом продан вместе с жасмином, 
сиренью, кустами роз, ароматом резеды и 
гелиотропа», – вспоминает Аза Тахо-Годи.

Сейчас от дома остались только стены. 
Аза Тахо-Годи о столице Северной Осе-

тии: «Только во Владикавказе, когда прохо-
дишь мимо старинных особняков, тополей, 
закрытых ставень, дверей и крылечек со 
стертыми ступенями, знавшими другую 
жизнь, чувствуешь этот призрачно-дрем-
лющий воздух. А впереди стук в закрытое 
на ставни окно старого родного дома и 
радость нежданной встречи. Особый при-
зывно-бодрящий воздух рано поутру, когда 
выходишь из нашего дома во Владикавка-
зе, чтобы пуститься в дорогу. И Столовая 
гора совсем рядом, и Казбек открыл свой 
лик, ушли туманы и тучи, снег на вершине 
серебрится, и каждая складка видна, вот-
вот дотронешься. И, кажется, что так будет 
вечно, и вся жизнь впереди, и нет ей конца. А 
она проходит быстро, как летние каникулы. 
Они ведь обманчиво завлекательны – как 
будто никогда не кончатся, а там, глянешь, 
и уже август, и даже не начало, а середина, 
и все, все миги радостные и лучезарные 
спрятались, неминуем конец – вот он. И 
ждать больше нечего. Остается только воз-
дух воспоминаний».

В заключение еще одна цитата из книги 
Азы Алибековны: «Чтобы успеть все сде-
лать, надо жить долго. И я в шесть-семь 
лет говорю себе: буду жить долго, может 
быть, до 95 или 100 лет. И часто потом в 
течение всей моей жизни, когда казалось 
очень тяжело и события катастрофические, 
какой-то голос говорил: “Ничего со мной не 
будет, буду жить долго, долго, как задумала 
в детстве”».
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К СВЕДЕНИЮ

В Северной Осетии вопросы о частично й 
мобилизации можно задать по номеру 122
На «горячей линии» 122 появилась дополнительная 
функция. Теперь, набрав номер, граждане могут 
получить подробную информацию о частичной 
мобилизации. Для этого нужно лишь нажать кнопку 
1, после чего голосовой помощник переадресует 
ваше обращение нужному оператору. Специалисты 
уже определены и готовы оказать консультативную 
помощь.

В Северной Осетии call-
центр начал обрабаты-
вать вопросы по теме с 23 
сентября.

Правительство страны 
совместно с минобороны 
собрали более 100 типо-
вых вопросов от граждан 
о частичной мобилизации 
и по каждому подготовили 
разъяснения. Подробную 
информацию можно полу-
чить и на портале «Объясняем.рф».

«Ориентируйтесь на официальные источники, не доверяйте слухам и 
непроверенной информации», – подчеркнул вице-премьер РФ Дмитрий 
Чернышенко.

Он также отметил, что работа службы развернута во всех российских 
регионах. По словам вице-премьера, службы постоянно проверяются, 
также фиксируется среднее время ожидания ответа. Совместно с ОНФ 
проводятся выборочные проверки качества ответов.

Кроме того, сотрудники МВД и Роскомнадзора мониторят социальные 
сети и СМИ, чтобы предупредить появление фейков о частичной моби-
лизации, которые уже можно встретить в Интернете.

Напомним, 21 сентября Президент России Владимир Путин объявил 
о частичной мобилизации в стране. Указ был подписан в тот же день. По 
словам главы государства, в рамках частичной мобилизации призыву 
подлежат лишь граждане запаса – в первую очередь те, у кого есть опыт.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ДУАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ    Студенты получают теоретические знания в техникуме, 
а практику проходят на производстве

БОЛЬШИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ 
И ШИРОКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ
 Сегодня, в условиях санкций и импортозамещения, особенно актуально звучит то, что России 
необходимы специалисты, способные работать на передовых производствах, создавать и использовать 
прорывные технические решения. Для этого, среди прочих мер, надо обеспечить и широкое внедрение 
обновленных учебных программ на всех уровнях профессионального образования. 

Нателла ГОГАЕВА

Одна из таких программ – дуальное об-
учение – успешно реализуется в Северо-
Кавказском строительном техникуме. В чем 
его смысл? Руководство СКСТ заключает 
договоры с предприятиями, чтобы непосред-
ственно на производственных базах студенты 
имели возможность получать профессию, 
проходить учебную и производственную прак-
тику. Потому что стране нужны высококвали-
фицированные строители, токари и слесари, 
фрезеровщики и газосварщики, водители, 
швеи, продавцы, автомеханики. Именно этого 
сейчас требует отечественная экономика.

– При дуальной форме обучения теорети-
ческая часть подготовки проходит на базе об-
разовательной организации, а практическая 
– на рабочем месте, – говорит директор СКСТ 
Георгий Гуриев. – Предприятия, с которыми 
мы заключили договоры, делают заказ об-
разовательным учреждениям на конкретное 
количество специалистов, которых мы им 
предоставляем. Дуальная система образова-
ния выступает одним из инструментов повы-
шения инвестиционной привлекательности и 
конкурентоспособности российских регионов 
за счет подготовки рабочих кадров, соответ-
ствующих требованиям высокотехнологичных 
отраслей промышленности. А значит, мы 
сможем большее число наших выпускников 
трудоустроить.

– А в чем заключается инновационность 
дуальной системы? – спрашиваем у Георгия 
Таймуразовича.

– Прежде всего, меняется организация 
учебного процесса – сокращаются ауди-
торные занятия, а объем производственной 
практики увеличивается до 60% от объема 
учебного плана. Производственная практика 
основана на индивидуальном подходе и мак-
симально приближена к условиям реального 
производства. Появляются дополнительные 
меры финансирования со стороны предпри-
ятия. В-третьих, что немаловажно, развивает-
ся институт наставничества на производстве. 
Дуальная система является действенным и 
гибким механизмом, позволяющим обеспе-
чить качественную подготовку высококвали-
фицированных специалистов, востребован-
ных на региональном рынке труда.

А вообще, все новое – это забытое старое. 
В советские времена, именно тогда я сам за-
кончил наш техникум, при каждом крупном 
строительном тресте работали учебно-произ-
водственные комбинаты, где молодые люди 
постигали азы рабочих профессий. Это то, 
что мы сегодня вновь  внедряем в практику. И 
надо сказать, эти комбинаты были очень вос-
требованы, отношение со стороны предпри-
ятий тоже было весьма заинтересованное, то 
есть, они готовили себе смену, квалифициро-
ванные рабочие кадры. 

Как нам рассказала заместитель директора 
по учебно-производственной работе СКСТ 
Рита Джимиева, на сегодня партнеров у 
техникума несколько – ООО «Магистраль», 
ВМБУ «Владикавказские дороги», ООО 
«ЭлитАвто». Для организации дуальной мо-

дели образования, техникум основал базовые 
кафедры на предприятиях работодателей. 
Так, на базе ООО «Магистраль» создана 
кафедра «Строительство автодорог» для 
подготовки специалистов в этой области. 
ВМБУ «Владикавказские дороги» стала базой 
кафедры «Эксплуатация автомобильных 
дорог». 

 А на материально-технической базе ООО 
«ЭлитАвто» создана кафедра «Техническое 
обслуживание и ремонт автотранспортных 
средств» в целях практической подготовки 
обучающихся. Здесь каждому студенту предо-
ставляется возможность на определенном 
рабочем месте совместно с наставником 
выполнять конкретную работу. К тому же 
руководители предприятия ООО «ЭлитАвто», 
они же кураторы практики – Алан Киргуев 
и Казбек Текоев – консультируют студен-

тов-дипломников, принимают участие в раз-
работке учебных планов и программ по этой 
специальности. 

– Что нам дает сотрудничество с СКСТ? 
Обеспечение кадрового потенциала, возмож-
ность подготовить для себя специалистов 
«под заказ», обеспечив их максимальное со-
ответствие всем нашим требованиям, – рас-
сказывает Алан Киргуев.– При этом, экономя 
на расходах по поиску и подбору работников, 
их переобучению. Это и возможность оценить 
уровень подготовки будущих специалистов 
непосредственно в производственных усло-
виях, по ходу обучения корректировать его 
содержание, изменять учебные программы в 
соответствии с ходом своей технологической 
модернизации. Ну и, наконец, подготовленные 
кадры по окончании обучения сразу же могут 
быть задействованы в производстве, и тогда 

необходимость профессиональной адаптации 
отпадает. 

Когда человек выбирает ту или иную про-
фессию, конечно, он думает о ее матери-
альной стороне. Наши сотрудники в этом 
плане уверенно смотрят в завтрашний день. 
Выпускники техникума, работая у нас, тоже 
смогут обеспечить свое будущее благосо-
стояние, которое напрямую зависит от уровня 
подготовленности и мастерства. Мы готовы 
помочь каждому, кто хочет и может работать.

Алан Петрович не понаслышке знает, как 
важна такая поддержка. Сам начинал на за-
воде регулировщиком радиоаппаратуры. Тру-
долюбивого парня заметило руководство, и 
через 6 месяцев он стал начальником участка, 
затем начальником цеха… Ныне руководит 
успешным и востребованным предприятием. 
По словам Алана Киргуева, когда человек 
стремится к своей цели, он добьется ее, надо 
только не жалея себя учиться, работать, при-
менять на деле свои знания и навыки.

 В том, что при взаимном сотрудничестве 
ООО «ЭлитАвто» и СКСТ развивается прин-
цип наставничества, уверен и Казбек Текоев. 

– У нас на предприятии есть хорошие, опыт-
ные специалисты, которые намерены помочь 
студентам, если у них есть желание чему-то 
научиться. Мы готовим себе будущих сотруд-
ников, поэтому заинтересованы в том, чтобы 
они были квалифицированными, чтобы на них 
можно было положиться, поэтому сегодня 
прилагаем все усилия для этого… 

Преимущества для самих студентов тоже 
для всех очевидны. Это высокая степень 
мотивации к получению знаний, обеспечение 
более разностороннего профессионального 
развития обучающихся. 

Сослан Баликоев, студент 4 курса СКСТ: 
«В нашем техникуме реально действует 
принцип «от практики к теории», мы больше 
работаем не с текстами и знаковыми систе-
мами, а с производственными ситуациями. 
И это очень интересно. Одно дело, когда 
ты читаешь книгу и смотришь схему, а дру-
гое – чувствовать технику руками и учиться 
мастерству у опытных механиков. Ну и что 
немаловажно – есть вероятность получить 
работу на том же предприятии, где мы про-
ходим обучение. Нужно только показать свою 
заинтересованность и желание работать».

В этом плане со своими воспитанниками 
добросовестно работают кураторы от СКСТ 
– Светлана Качмазова и Мухарбек Цораев. 
Словом, принцип «от теории к практике» уже 
показывает хорошие результаты. 

Напомним, помимо основных профильных 
программ – «Строительство и эксплуатация 
зданий и сооружений» и «Строительство и 
эксплуатация автомобильных дорог и аэро-
дромов» в стенах ссуза проводится обучение 
по направлениям – «Архитектура», «Монтаж 
и эксплуатация внутренних сантехнических 
устройств кондиционирования воздуха и вен-
тиляции», «Техническая эксплуатация подъ-
емно-транспортных, строительных, дорожных 
машин и оборудования» и «Техническое 
обслуживание и ремонт двигателей, систем и 
агрегатов автомобилей», «Правоохранитель-
ная деятельность». Учебное заведение тради-
ционно востребовано у молодежи, желающей 
получить реальную специальность, которая 
сможет обеспечить ей достойное будущее. 
План по приему студентов в нынешнем году 
СКСТ выполнил, а средний балл поступивших 
студентов составил 4. 

КОНТРОЛЬ   В Северную Осетию 
из Кисловодска поставляли 
молочную продукцию неизвестного 
происхождения

Молоко «икс»
В октябре 2022 года Северо-Кавказским 
межрегиональным управлением Россельхознадзора 
в ходе анализа информации в системе электронной 
сертификации «Меркурий» в Ставропольском крае 
выявлена цепочка производителей, выпускающих 
продукцию неизвестного происхождения. 

Северо-Кавказское межрегиональное управление 
Россельхознадзора

ООО «Хладокомбинат «Кисловодский» (Предгорный округ, п. Яс-
ная Поляна) при производстве использовало в качестве сырья 45 
тонн пастеризованного молока неизвестного происхождения. Сырье 
поступило на предприятие от ИП Осяк М.А. Индивидуальный пред-
приниматель добавил молоко в систему по бумажным ветеринарным 
сопроводительным документам, информация о которых отсутствова-
ла в системе «Меркурий», следовательно, отследить происхождение 
продукции не представляется возможным. При этом продукцию 
успели направить не только в соседние регионы (Волгоградскую 
область, Республику Северная Осетия – Алания, Карачаево-Чер-
кесскую Республику), но и в центральные (Белгородскую, Тверскую, 
Тульскую, Липецкую и Брянскую области), а также на север страны 
– в Магаданскую область.

Управлением Россельхознадзора проанализирована работа ИП 
Осяк М.А. Установлено, что предприниматель неоднократно нарушал 
обязательные требования. Например, в августе он добавил в систему 
1893 тонны сливочного масла и сухого молока, ссылаясь на номера 
бумажных документов, сведения о которых отсутствовали в системе. 

Управлением Россельхознадзора ООО «Хладокомбинат «Кисло-
водский» и ИП Осяк М.А.объявлены предостережения о недопусти-
мости нарушений обязательных требований законодательства. За 
внесение уполномоченным лицом ИП Осяк М.А. заведомо ложных 
сведений о происхождении продукции аннулирована его регистрация 
в системе «ВетИС». Данные об обороте продукции неизвестного про-
исхождения направлены в Главное управление МВД и Управление 
Роспотребнадзора по Ставропольскому краю.

ФИНАНСЫ    Банковские вклады 
остаются привлекательными для граждан

Ставки снижены
Объем привлеченных банками на территории РСО–А 
средств клиентов за году увеличился почти на 8% и 
на 1 октября 2022 года составил 64,6 млрд рублей. 
Из них 79% – это вклады и другие накопления 
физических лиц без учета счетов эскроу.

Отделение Банка России – Национальный банк по РСО–А.

Увеличению объемов размещенных жителями республики в 
кредитных организациях средств в основном способствовало по-
вышение процентных ставок по вкладам весной текущего года.

«Динамика доходности была обусловлена увеличением ключевой 
ставки Банком России в конце февраля. Дальнейшее смягчение 
денежно-кредитной политики привело к снижению депозитных 
ставок, при этом их уровень все еще привлекателен для граждан, 
они по-прежнему хранят свои сбережения на банковских счетах», 
– отметила управляющая Отделением Банка России по Северной 
Осетии–Алании Ирина Дзиова.

Средства на счетах эскроу также демонстрируют положительную 
динамику – их объем за год возрос более чем вдвое. На увеличение 
средств на счетах участников долевого строительства в большей 
мере повлиял сохраняющийся спрос на льготную ипотеку. Кредит-
ный ипотечный портфель жителей Северной Осетии за год вырос 
на 21,3% и на 1 октября текущего года составил 32,2 млрд рублей. 

 ПРОДАЮ 
  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ПРИВАТ. З/У 4,6 СОТ. в СНТ 
«Учитель» – 800 тыс. руб. Тел.: 95-
45-02; 95-51-03.

  З/У 8,8 ГА (все коммуника-
ции близко к участку) в с. Сун-
же. Собственник.  Цена догов. 
Тел. 8-919-420-83-86.

 

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  По оптовым ценам ЯБЛО-
КИ, выращенные в экологиче-
ски чистом р-не на берегу реки 
Урух: «КАНДИЛЬ-СИНАП», 
«ФЛОРИНА», «СЛАВА». Име-
ется ПАДАЛИЦА. Тару иметь 
с собой. Обр.: ул. Левченко, 23, 
тел.: 52-52-99, 8-988-873-68-98.

 

  ЯБЛОКИ: «ПИНОВА», 
«ГРЕННИ СМИТ» и «ФЛОРИ-
НА» от 20 руб./кг, НАТУРАЛЬ-
НЫЙ СОК – 3-литровый баллон 
350 руб. Тел. 8-918-705-31-74.

  ОДЕЯЛА И МАТРАСЫ ИЗ НА-
ТУРАЛЬНОЙ ОВЕЧЬЕЙ ШЕРСТИ. 
Цена догов. Тел. 8-989-040-38-36, 
Зина. 

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! ДОМ и КВАРТИРУ 

во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-
СТОК в п. В. Фиагдоне. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ или ДОМ 

во Владикавказе.  Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Расторжение 
брака. Иски, консульт., запро-
сы, оформление наследства «под 
ключ»; банкротство; защита прав 
военнослуж. Адвокат РУДЬ ГА-
ЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. Не-
красова, 2 и ул. Весенняя, 50, тел. 
8-918-826-41-39.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ ЗАУР 
ТАНДЕЛОВ специализируется 
по оформлению самовольных по-
строек, мансард, перепланировок, 
приватизации домов и земельных 
участков в упрощенном порядке в 
течение месяца. Освобождает от 
кредитов через банкротство. Обр. 
по адресу: г. Владикавказ, ул. Мая-
ковского, 11, тел. 8-909-474-29-87.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ: КРОВАТЕЙ; ЗАМЕ-
НА САЛАЗОК НА КОМОДЕ; МЕЛ-
КИЙ РЕМОНТ на дому у заказчика. 
Тел. 8-928-928-77-00.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ любой слож-
ности на заказ, выезд. Замер 
и установка – бесплатно. Тел. 
8-996-942-83-00, Сергей.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ, 
КАФЕЛЬНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ РАБОТЫ, ЭЛЕКТРИ-
КА.  Тел. 8-906-188-82-23.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА: ОТО-
ПЛЕНИЕ, ВОДОПРОВОД, КАНА-
ЛИЗАЦИЯ. Тел.: 8-928-483-93-05, 
8-988-836-74-64.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия ка-
чества. Бесплатная консульта-
ция. Тел.: 92-41-89, 8-905-489-
32-33.

  Опытный преподаватель музы-
ки ОБУЧАЕТ ИГРЕ НА ФОРТЕПИ-
АНО, СИНТЕЗАТОРЕ, ВОКАЛУ на 
дому у учащихся. Тел.: 8-988-878-
07-04, 8-987-744-11-52.  

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК ЭЛЕК-
ТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ ПЛИТ 
любой сложности, в том числе 
встроенных, под быструю выпеч-
ку осетинских пирогов. Гарантия. 
Тел.: 8-918-827-36-36, 97-36-36. 

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕРЕ-
ВЬЕВ. Тел. 8-989-036-04-53.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: ВЫЧИЩАЕМ СОР-
НЯКИ, КРАСИМ ОГРАДЫ, 
СПИЛИВАЕМ НЕБОЛЬШИЕ 
ДЕРЕВЬЯ И КУСТАРНИКИ 
ВОКРУГ МОГИЛ. ОБРАБАТЫ-
ВАЕМ ГЕРБИЦИДАМИ. ВЫЕЗ-
ЖАЕМ В СЕЛА РЕСПУБЛИКИ. 
Работаем добросовестно в те-
чение 13 лет (проверены вре-
менем). Цены умеренные. Тел. 
8-988-870-67-26, Ира.

РАЗНОЕ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материала-
ми; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гаран. Тел. 8-919-
420-47-95. 

ПФР   Доходы мобилизованных с 1 ноября не учитываются для оценки 
нуждаемости при назначении детских пособий 

Оснований для отказа нет
Соответствующие правила утверждены постановлением правительства. 
Они также предусматривают, что отсутствие у мобилизованного дохода 
за периоды, по которым происходит оценка нуждаемости, не служит 
основанием для отказа в назначении выплат семье военнослужащего.

Марина КАНАТОВА

Напомним, что критерии нуж-
даемости применяются при на-
значении ежемесячных посо-
бий родителям детей от 8 до 17 
лет и беременным женщинам. 
Право на такие выплаты есть 
у семей со средним доходом на 
человека ниже прожиточного 
минимума. Для получения посо-
бий у родителей должны быть 
подтвержденный заработок или 
объективные причины его от-
сутствия, а имущество семьи 

должно отвечать установлен-
ным требованиям.

Если отца ребенка призвали 
на военную службу по мобили-
зации, его прошлые заработ-
ки, включая зарплату, премии, 
предпринимательский доход и 
прочие, теперь не учитываются 
при расчете нуждаемости. Кро-
ме того, если ранее семье было 
отказано в пособии по причине 
отсутствия заработка у мобили-
зованного, теперь его супруга 
может повторно обратиться в 
Пенсионный фонд за пособием. 
Решение об отказе в выплате 

из-за отсутствия в расчетном 
периоде доходов вынесено не 
будет.

Документы, подтверждающие 
призыв на военную службу по 
мобилизации, представляются 
заявителем самостоятельно. 
Пособие назначается семьям 
на 6 месяцев, после истечения 
которых нужно подать новое 
заявление в Пенсионный фонд.

Региональный контакт центр 
ПФР: 8-800-600-03-71, 51-80-92 
(в рабочие дни с 9:00 до 18:00, в 
пятницу – с 9:00 до 16:45).

ВАЖНО   В Северной Осетии проведут единый прием по 
вопросам мобилизованных граждан

Судебные приставы ответят
Сегодня, 10 ноября 2022 года с 10 до 18 часов в Управлении Федеральной 
службы судебных приставов по РСО–А и его структурных подразделениях 
состоится День единого приема граждан.

Пресс-служба УФССП 
России по РСО–А

Жители республики могут обратиться к при-
ставам с вопросами об исполнительных произ-
водствах в отношении граждан, подпадающих 
под частичную мобилизацию, военнослужащих, 
участвующих в специальной военной операции, и 
их родственников, а также обращениях указанных 
категорий граждан, связанных с возвратом про-
сроченной задолженности кредиторам.

Прием граждан будет осуществляться руко-
водителем, его заместителями, начальниками 
подразделений.

В структурных подразделениях управления 
начальниками отделов – старшими судебными 
приставами и их заместителями прием будет 
осуществляться по адресам, указанным на сайте 
управления.

Для участия в приеме при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность и (или) 
документ, подтверждающий полномочия.

Студенты - С. Баликоев, А. Ботов, Т. Магкаев, Л. Плиев.Студенты - С. Баликоев, А. Ботов, Т. Магкаев, Л. Плиев.
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В КОНЦЕ НОМЕРА

Газета «Северная 
Осетия» сообщает, что 
с 11 января 2022 года 

публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, 

сельскохозяйственных, 
строительных, торговых 

организаций, предприятий 
различных форм 

собственности, учебных 
и культурно-зрелищных 

заведений 
по расценкам 

2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей.

Тел.: 25-11-18, 25-31-22, 
25-93-72. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, корректор-
ская –25-94-87.

Корректоры номера: 
3, 4, 5 – Елена Натрошвили,
1, 2 стр. – Людмила Хинчагашвили,
6 стр. – Олег Габолаев.

Использование материалов и клише допуска-
ется только с письменного разрешения редакции. 
При перепечатке ссылка на «СО» обязательна.

Редакция не вступает в переписку. Рукописи не 
рецензируются и не возвращаются.

Объявления в газету принимаются с 10 до 
18 часов (перерыв с 13 до 14 часов).Газета «СО» в Интернете: http://sevosetia.ru

E-mail: gazeta@mail.ru
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  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
Адрес: ул. Б. Лакути, 65 
(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.

Внимание!
ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 

ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ
Зарплата – от 35000 р.
Жилищное обеспечение.
Полный социальный 
пакет.

Тел. 8-928-685-32-47. СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в воз-
расте 18–49 лет.
Заработная плата – от 40 т. р., хоро-

шая транспортная развязка, жилищ-
ное обеспечение, полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

В ЦЕХ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
ЧУРЧХЕЛЫ И ПАСТИЛЫ

требуютсятребуются
ÑÎÒÐÓÄÍÈÊÈ ÍÀ ËÈÍÈÞ 
Обязанности: изготовление чурчхелы 
и пастилы, место работы – в селе Ир. 
Доставка за счет компании, график: 
3/1 с 9 до 18 часов, оплата: 1200 р/с + 
бесплатные обеды.
ТЕЛ. 8-928-935-00-85.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

В ЦЕХ  ПО  ПРОИЗВОДСТВУ  ПОЛУФАБРИКАТОВ
ТРЕБУЮТСЯ ТРЕБУЮТСЯ 

УБОРЩИЦЫ
Обязанности: уборка и поддержание 
чистоты помещений, график 2/2, смена 
строго с 7 до 19 час. Оплата 19 800 руб./
мес. Выдача зарплаты два раза в месяц.
Предоставляется питание. 
ТЕЛ. 8-989-742-46-93, Светлана.

ÁËÀÃÎÒÂÎÐÈÒÅËÜÍÛÉ ÊÎÍÖÅÐÒ
Государственного 

академического ордена Дружбы 
народов ансамбля танца 

«Àëàí»
состоится 15 ноября, в 18.30, в Осетинском театре 
Полученные средства будут направлены в 

фонд поддержки мобилизованных граждан из РСО–А.
Художественный руководитель – народный артист России 

Зелимхан КОЗАЕВ.
ТЕЛ.: 64-98-22, 98-10-22, 94-55-58.

(6+)

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß
закупает

ЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ У НАСЕЛЕНИЯ. 
ДОРОГО.
ДЕМОНТАЖ И САМОВЫВОЗ. 
Тел. 8-918-827-83-01.

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!
ОРГАНИЗАТОР ТОРГОВ ООО «МЕЖРЕГИОНКОНСАЛТ» 
(г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом. 4, оф. 16), действующее по пору-
чению конкурсного управляющего Открытого акционерного общества 
«Гран» (ОАО «Гран», РСО–А, г. Владикавказ, ул. Московская, 4, ИНН 
1513031253, ОГРН 1111513012269) Баймурзаева Магомедрасула Ма-
гомеднабиевича (г. Махачкала, пр. Гамидова, 7 А; ИНН 050702413201, 
СНИЛС 057-052-469 54), действующего на основании Решения АС 
РСО–А от 15.09.2020 г., Определения АС РСО–А от 16.06.2021 г. по 
делу № А61-2009/2017, члена Ассоциации МСРО «Содействие» (г. 
Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом. 6, оф. 14, ИНН 5752030226, ОГРН 
1025700780071), сообщает о результатах открытых торгов по про-
даже имущества ОАО «Гран» в электронной форме на электронной 
площадке ООО «ЭП «Вердиктъ» (http://bankrot.vertrades.ru, торги № 
963-ОАОФ). Победителем торгов по лоту № 1 признана Колесникова 
Елена Ивановна (г. Орел; ИНН: 575405499787), действующая в соот-
ветствии с Агентским договором № 19/22 от 12.10.2022 г. в интересах ИП 
Рылова Сергея Вячеславовича (г. Москва; ИНН 771809288821; ОГРНИП 
319774600196568), предложившая цену 8 102 626,55 руб. Победите-
лем торгов по лоту № 3 признан ИП Ваниев Казбек Авдрахманович (г. 
Владикавказ; ИНН: 150800655811; ОГРНИП: 305151402700032), пред-
ложивший цену 7 356 340,20 руб. Торги по лотам №№ 2,4-8 признаны 
несостоявшимися в связи с тем, что на участие в торгах допущен только 
один участник. Заинтересованность победителей торгов по отношению 
к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему отсутствует. 
Арбитражный управляющий, саморегулируемая организация арби-
тражных управляющих в капитале победителей торгов не участвуют.

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ
ТРЕБУЮТСЯТРЕБУЮТСЯ

ТЕХНИЧКИ 
для уборки подъездов. 
График работы 5/2, оплата труда 
договорная. По всем вопросам 
обр. по тел. 8-928-858-18-81.

ВОЛЕЙБОЛ   Турнир  собрал 10 команд

Девичьи баталии
Во Владикавказе со 2 по 5 ноября состоялся традиционный ежегодный 
волейбольный  турнир – Открытое первенство РСО–А  среди девушек 
2007–2010 гг.р.

Вячеслав ЮРЬЕВ

Соревнования проводились 
в двух возрастных группах  в 
спортзале «Локомотив» ДЮСШ 
№ 2 и центре спортивной под-
готовки на улице Цоколаева. У 
младших девочек (2009–2010 
гг. р.) принимали участие 10 
команд из Осетии, Москвы, 
Нальчика, Батайска, Ростова-
на-Дону, Ставропольского края 
и поселка Афипского. 

После предварительных по-
единков в финал вышли  «Ала-
ночка» и коллектив из города 
Светлограда на Ставрополье. 
Борьба на площадке завяза-
лась нешуточная, но в итоге 
владикавказская команда 
одержала верх в трех партиях 

– 26:24, 25:22 и 27:25 и ста-
ла победительницей турнира. 
Третье место заняли юные во-
лейболистки из Москвы. Луч-
шими игроками в «Аланочке» 
признаны Ксения Алехина и 
Олеся Барбашова. 

В соревнованиях  старших 
девушек (2007–2008 гг.р.) уча-
ствовали восемь коллективов 
из Батайска, Сочи, Гагры (Аб-
хазия), Москвы, Афипского, 
Ростова и РСО–А. По оконча-
нии поединков в двух группах  
прошли матчи «навылет», и в 
игре за третье место девушки 
из Батайска (Ростовская об-
ласть) победили соперниц из 
Сочи. Финальный матч свел 
«Аланочку» и команду из по-
селка Афипского (Краснодар-

ский край). Хозяйки турнира 
уверенно провели  поединок  
против более высокорослых  
волейболисток, показали от-
личную игру  и выиграли в четы-
рех партиях – 25:20, 25:12,25:27 
и 25:9. Лучшим игроком в со-
ставе «Аланочки» была призна-
на Сабина Темираева. Таким 
образом, золотой «дубль» на 
первенстве сделала команда 
«Аланочка» под руководством 
своего бессменного тренера 
Фатимы Козаевой. Награж-
дение чемпионов и призеров 
кубками, медалями и грамота-
ми  проводил  президент соз-
данной недавно Федерации 
волейбола РСО–А Заурбек 
Бадов.

ФУТБОЛ    Необычные состязания состоялись 
в Ирафском районе

Любители показали класс
В минувшую субботу в  Детско-юношеской  спортивной школе с. 
Чиколы состоялся турнир  среди любительских команд в поддержку 
военнослужащих, принимающих участие в СВО.

З. ДЗАНСОЛОВА

Шесть команд, сформированных по избира-
тельным участкам райцентра, выступали под 
девизом: «Россия – наш общий дом». Организа-
торы соревнований – районный совет МОД «Иры 
Стыр Ныхас» и отдел  молодежной политики и 
спорта администрации местного самоуправле-
ния района.

Первое место и Кубок турнира завоевала 
команда, представлявшая избирательный уча-
сток, который располагается в чиколинской 
средней школе № 1.

Организаторы и участники  выразили благо-
дарность предпринимателю Алику Гатиеву за 
оказанную спонсорскую помощь.

ТХЭКВОНДО    Спортсменка 
из Северной Осетии вошла в 
резервный состав юношеской 
сборной страны

Амина – 
победительница!
Высшую ступень пьедестала 
Всероссийского турнира по тхэквондо 
(версия ВТФ) в городе Каспийске 
(Дагестан) заняла воспитанница 
Карджинской спортивной школы 
единоборств имени Г. К. Брциева Амина 
МИСИКОВА. 

А. КУБАЛОВ

Состязания проходили на призы спортивного клуба 
«Чемпион». В течение двух дней во Дворце спорта и моло-
дежи имени Али Алиева юноши и девушки 2005–2010 гг.р. 
из целого ряда регионов РФ показывали увлекательные 
и бескомпромиссные поединки. Амина заняла первое ме-
сто, несмотря на большую конкуренцию в своей весовой 
категории. 

Алина Мисикова – учащаяся СОШ с. Карджина, за-
нимается восточными единоборствами шесть лет под 
руководством тренера, обладателя черного пояса Аслана 
Ходова. За это время неоднократно показывала высокие 

результаты в соревнованиях различных уровней. По ито-
гам первенства России, состоявшегося минувшим летом в 
городе Калининграде, она включена в резервный состав 
юношеской сборной РФ. 

Амина и ее тренер выражают искреннюю признатель-
ность директору Карджинской спортшколы Зарине Есе-
новой за активное содействие и поддержку талантливых 
спортсменов. 

Â ÑÂßÇÈ Ñ ÐÀÑØÈÐÅÍÈÅÌ 
ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ

НА ШВЕЙНУЮ ФАБРИКУ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ 
С ОПЫТОМ И БЕЗ ОПЫТА РАБОТЫ.

Заработная плата сдельная, с применением повышающего 
коэффициента для всех новых сотрудников.

График работы: пн–пт с 9 до 18 часов. Оформление по ТК РФ.
По всем интересующим вопросам обращаться по адресу: ул. 

Братьев Темировых, 67, тел. 8-903-484-09-28.

МОТОКРОСС   Прошли соревнования по самому зрелищному 
и экстремальному виду спорта

Ревели в станице моторы
В День народного единства на мотодроме станицы Архонской прошел финал 
открытого Кубка СКФО и чемпионата, первенства, Кубка РСО–А 
по мотокроссу, посвященный памяти сотрудников органов государственной 
безопасности РФ, погибших при исполнении служебного долга.

Залина ГУБУРОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Организаторами соревнований 
выступили Комитет Совета вете-
ранов Управления Федеральной 
службы безопасности России по 
РСО–А, Министерство физиче-
ской культуры и спорта, Феде-
рация автомотоспорта РСО–А и 
СКФО. 

В них приняли участие более 
60 спортсменов Северо-Кавказ-
ского и Южного федерального 
округов.

Перед началом соревнований 
выступили заместитель предсе-
дателя Совета ветеранов УФСБ 
России по РСО–А полковник 
Феликс Цахилов, заместитель 
министра внутренних дел России 
по РСО–А полковник полиции 
Альберт Сабанаев, помощник 
Главы РСО–А Маирбек Кусаев, 
заместитель главы АМС станицы 
Архонской Алена Темирова, пре-
зидент Федерации мотоспорта 
СКФО Вячеслав Фисенко. 

Почтили память сотрудников 
органов государственной без-
опасности РФ, погибших при 
исполнении служебного долга, 
минутой молчания, поздравили 
собравшихся с Днем народного 

единства и пожелали участникам 
соревнований удачных стартов и 
финишей. Затем главный судья 
соревнований Вячеслав Фисенко 
дал старт первого заезда.

В результате упорной борь-
бы места распределились сле-
дующим образом: в классе 50 
см3 (юноши) 1-е место завоевал 
Андрей Акулов (с. Красногвар-
дейское, Ставропольский край), 
в классе 65 см3 победил Иван 
Калашников (г. Пятигорск, Став-
ропольский край), 85 см3 лиди-
ровал Дмитрий Митюньков (г. 
Прохладный, КБР).

В этом классе мотоциклов уча-
ствовала Алина Кайтукова, ко-
торая стала первой в классе 85 
см3 среди девочек и заняла 4-е 
место среди мальчиков.

В классе 125 см3 (юниоры) вы-
рвался вперед Ацамаз Елка-
нов (г. Владикавказ, СК «Кав-
доломит»), 125 см3 (мужчины) 
1-е место занял Марк Лолаев 
(г. Алагир, СК МЧС РСО–А), 250 
см3 – Александр Кива (г. Вла-
дикавказ, РСО–А), в «Хобби 
иномарки» 1-е место у Дениса 
Бабакова (г. Буденновск, СК 
«Лидер»), в классе «Любители 
Китай»  победитель – Георгий 
Добаев (г. Моздок, РСО–А), «Ма-

стер А» – Александр Парсиев 
(п. Фиагдон, РСО–А), «Мастер 
В» – Артур Сырхаев (г. Влади-
кавказ, РСО–А), «Мастер С» – 
Залибек Зубаилов (г. Каспийск, 
Республика Дагестан), «Мастер 
Д» – Александр Чернышов (с. 
Красногвардейское Ставрополь-
ского края).

В командном зачете победи-
тельницей Кубка СКФО и РСО–А 
стала команда «Вертикаль» из 
города Сочи Краснодарского 
края, второе место заняла коман-
да СТК «Лидер» из г. Буденнов-
ска третье – команда ДОСААФа 
СТК «Гвардеец» с. Красногвар-
дейского Ставропольского края.

Все победители и призеры со-
ревнований были награждены 
кубками, медалями, вымпелами 
и денежными премиями.

Федерация автомотоспорта 
РСО–А и Северо-Кавказского 
федерального округа благодарит 
Комитет ветеранов УФСБ России 
по РСО–А, Министерство вну-
тренних дел, Главное управление 
МЧС по РСО–А, Министерство 
здравоохранения, Министерство 
физической культуры и спорта, 
АМС Пригородного района и ст. 
Архонской за помощь в организа-
ции и проведении соревнований.

АКЦИЯ   
Проблема 
употребления 
наркотиков 
остается острой

Всем миром 
– против зла

С целью привлечения на-
селения к участию в противо-
действии распространению 
наркомании студенты Эльхо-
товского многопрофильного 
колледжа имени Героя Со-
циалистического Труда Д. Е. 
Накусова совместно с ГБУ 
«Центр социализации моло-
дежи» и инспекцией по делам 
несовершеннолетних (ПДН) 
Отдела МВД РФ по Кировско-
му району приняли активное 
участие в антинаркотической 
акции. 

К. АРКАДЬЕВ

Мероприятие проводилось в 
рамках общероссийской акции 
«Сообщи,  где торгуют  смер-
тью».  Участники акции распе-
чатали буклеты, где перечисли-
ли все негативные последствия 
употребления психоактивных 
веществ. Рассказали  о  по-
следствиях употребления нар-
котиков: о поражении органов 
и систем организма, причинах 
смерти при злоупотреблении 
наркотическими вещества-
ми. Самое страшное то, что 
наркоманы слишком поздно 
осознают свою зависимость от 
наркотиков – чересчур тонка 
и незаметна та грань, которая 
отделяет «баловство» от пагуб-
ной привычки. 

Буклеты вручали в центре 
с. Эльхотова автовладельцам, 
подросткам и сельчанам раз-
ных возрастов. Во время бесед 
акцентировали внимание на 
том, что употребление психо-
активных веществ – духовное, 
нравственное и социальное 
поражение личности, сопрово-
ждающееся  осложнениями со 
стороны физического здоровья. 
Подробно остановились также 
на теме административной и 
уголовной ответственности за 
нарушение антинаркотического 
законодательства.

Администрация, коллектив  и 
учащиеся МБОУ «СОШ № 31» 
выражают глубокое соболез-
нование родным и близким по 
поводу кончины сотрудника 
охраны

ДУДАЕВА
Ахсарбека Георгиевича.

Семья Магкоевых искрен-
не благодарит всех, кто разде-
лил с ней горечь невосполнимой 
утраты дорогой МАГКОЕВОЙ-
МАЛИКИЕВОЙ Раисы Ма-
гометовны, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня ее 
кончины состоятся 12 ноября по 
адресу: ул. Колка Кесаева, 121. 

Родные и 
близкие ис-
кренне благо-
дарят всех, 
кто разделил 
с ними го-
речь утраты 
Т Е Г Е Т А Е В А 
Вадима Мух-
таровича, и 
сообщают, что 40-дневные по-
минки со дня его кончины со-
стоятся 12 ноября по адресу: п. 
Алханчурт, ул. Цветочная, 8.  

Семья Майрама Казбековича 
Дзокаева искренне благодарит 
всех, кто разделил с ней го-
речь утраты ДЗОКАЕВОЙ Азы 
Борисовны, и сообщает, что 
годовщина со дня ее кончины 
состоится 12 ноября по адресу: 
ул. Карла Маркса, 64.

Родные и близкие еще раз вы-
ражают искреннюю благодар-
ность всем, кто разделил с ними 
горечь невосполнимой утраты 
САЛБИЕВА Гояна (Узранбека) 
Амурхановича и САЛБИЕВОЙ-
КОЛИЕВОЙ Ирины Савельев-
ны, и сообщают, что годовые 
поминки со дня их кончины со-
стоятся 12 ноября по адресу: 
ул. Колка Кесаева,  137. 

Коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская психиатрическая 
больница» выражает глубокое 
соболезнование сотруднице  
И. А. Бекоевой по поводу кончи-
ны мужа 

ЧЕКМЕЗОВА
Виктора Ивановича.

Коллектив Владикавказско-
го научного центра Российской 
академии наук выражает глу-
бокое соболезнование Е. В. 
Ревазовой по поводу кончины 
матери 

РЕВАЗОВОЙ
Раисы Александровны.

Коллектив Научно-исследова-
тельского института электрон-
ных материалов выражает глу-
бокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 
бывшего сотрудника НИИЭМ 
(НПО «Полимер»)

ХАКУРИНОВА
Тимура Татлюстановича.

Похороны состоялись в г. Май-
копе. 

Коллектив ОАО «Кавдоломит» 
выражает глубокое соболезно-
вание В. А. Куринову по поводу 
кончины отца

КУРИНОВА
Анатолия Ивановича.
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